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На пороге огромных свершений 
находится наша великая Родина. 
Началась семилегка, в течение ко
торой будет совершен новый скачок 
к  более высокому качественному 
состоянию социалистической эконо
мики по пути развития к  комму
низму.

Какой огромый размах приобрз- 
ла народная инипиатива в эти не- 

f  «Забываемые дни соревнования в 
/  ■ ^ А е с т ь  XXI съезда КПСС! Рабочие^ 

колхозники, интеллигенция стремят
ся уже. сейчас набрать темпы, нуж 
ные для выполнения заданий семи
летки.

В разных концах страны почти 
одновременно появилась ценная на
родная инициатива —  создать фонд 
новаторских предложений имени се
милетки. Первыми высказали эту 
мысль новаторы московского завода 

^ «Каучук». Они решили усилить
свою творческую деятельность и 
сберечь родному государству за се
милетку не менее 75 миллионов 
рублей.

С такой же инициативой высту- 
: ;ди рационализаторы и изобретате- 
, . Томского электролампового заво-

оваторы электролампового заво- 
, хорошо известны в области.

сь трудится замечательный уме- 
-ц, рабочий Т. И. Конра.д', сконст- 
. ировавший несколько станков- 

автоматов. Он обязался изобрести 
F 'сколько новых и усовершенство- 
; ть конструкции ряда существу- 

цих машин, которые позволят ос
вободить 50 рабочих, внести в фонд 
имени семилетки за счет внедрения 
своих предложений не менее 300 
тысяч рублей.

Рабочий-конструктор —  как это 
замечательно характеризует наше 
чудесное время! Простые советские 
люди поднимаются к  вершинам тех
нического творчества, вносят боль
шой вклад в технический прогресс 
родной страны.

Более двух тысяч пре.дложениЯ 
внесли рационялизаторы и изоб
ретатели подшипникового заво
да за время, прошедшее с XX 
съезда КПСС. Вступая в новую се
милетку, они решили внести в фонд 
новаторских предложений не менее 
15 миллионов рублей.

 ̂ . '  Славное движение рационализато-
ров п изобретателей ширится с каж 
дым днем. 1 миллион рублей реши
ли внести в Фонд имени семилетки 
в 1959 году трудящиеся «Томск
энерго», много ценных подарков 
Родине готовят рационализаторы и 
изобретатели заводов «Томкабель», 
резиновой обуви, Асиновского лесо-

перевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината, Нибегинского лес
промхоза.

На этих и на многих других пред
приятиях творцам новых машин и 
ценных предложений уделяет'',я 
большое внимание. Партийная и 
профсоюзная организации завода 
«Томкабель», например, часто соби
рают рационализаторов и изобрета
телей, направляют их энергию на 
решение коренных вопросов произ
водства. помогают быстрее осущест
вить принятые предложения.

К сожалению, руководители мно
гих предприятий на рационализацию 
и изобретательство смотрят как на 
дело второстепенной важности. Осо. 
бенно слабо поставлена эта работа 
на предприятиях лесной промышлен
ности. Между тем, в большинстве 
леспромхозов и сплавных контор да. 
же не создано первичных организа
ций -Всесоюзного обшества рациона
лизаторов и изобретателей.

Талантливые, пытливые люди 
имеются на каждом предприятии. 
Важно своевременно им помочь, 
привлечь их внимание к  тому, 
где помощь их необходима в 
первую очередь, постоянно беспо
коиться о внедрении их предложе
ний в производство.

Между тем, у  Е̂ ас еще немало 
предприятий, где многие ценные 
предложения новаторов, рекомендо. 
ванные для внедрения, годами ле- 
л:ат без движения. На заводе «Сиб- 
электромотор» в 1958 году сократи- 
■чось число раципнализат.|ров и изсб- 
ретателей. Это произошло потому, 
что многие предложения не вне.тря- 
ются, хотя их ценность очевидна.

^  Менее половины пре,тлпжений 
внедрено в 1958 году на манометро
вом, годами пылятся в папках мно
гие ценные предложения новаторов 
на Томском электромеханическом за
воде II на других предприятиях. 
Бюрократическое отношение , к  твор
честву трудящихся причиняет боль
шой вред. П.зртийныр организации 
должны улучшить руководство ра
ционализаторским движением,
убрать с его пути все рогатки.

Массовое движение новаторов 
производства, начавших поход за 
создание Фонда предложений имени 
семилетки, ширится с каждым днем. 
Партийные, профсоюзные и хозяй
ственные организации должны по
заботиться, чтобы в этом замеча
тельном движении приняло участие 
больше рабочих, колхозников, ин
теллигенции.

СООБЩЕНИЕ ТАСС 
Полет советской космической ракеты
Советская космическая ракета продолжает полет.5 января поступающие с ракеты радиосигналы зна

чительно ослабли.
В связи с израсходованием pecyipca источников 

питания надежная радиосвязь с ракетой прекратилась 5 января около десяти часов московского времени.
Еосмическая ракета за 62 часа своего полета с мо

мента старта, на 10 часов 5 января удалилась от 
Земли на 597 тысяч километров. На этом пути, че
рез 34 часа после старта, она прошла вблизи Луны и, 
преодолевая притяжение Земли и Луны, выходит на 
свою орбиту вокруг Солнца.

В течение 62 часов, в соответствии с программой, 
осуществ.чялась надежная радиосвязь ракеты с Зем
лей, позволившая наблюдать за движением ракеты и 
получать информацию о работе научной аппаратуры 
на борту ракеты.

Программа наблюдений за ко-смической ракетой и 
программа научных исследований закончены.

Космическая ракета окончательно выйдет на перио
дическую орбиту искусственной планеты 7—8 января 
сего года.

Элементы этой орбиты были сообщены ранее.
Орбита искусственной планеты расположена меж.ду 

орбитами Земли и Марса.
Наименьшее расстояние между орбитами искусствен

ной планеты и Марса составляет около 15 миллионов

ки.чометров, что, примерно, в четыре раза меньше рас
стояния между Землей и Марсом во время великих 
противостояний Марса.

Двигаясь по своей орбите вокруг Солнца с перио
дом обращения в 447 земных суток, искусственная 
планета, примерно, через пять лет вновь приблизится 
к  Земле. Однако ее расстояние до Земли будет порядка 
десятков миллионов километров.

Задачи, поставленные при пуске космической раке
ты, выполнены.

Получены ценные материалы для дальнейшего раз
вития консгрукции межпланетных ракет, важные ре
зультаты по дальней космической радиосвязи, про
веден ряд исследований большого научного , значения 
по физическим проблемам космического про-странства, 
расширяющих наши сведения о Вселенной.

По мере обработки наблюдений полученные науч
ные результаты будут опубликовываться.

V*
После создания Советским Союзом первого искусст

венного спутника Земли запуск 2 января 1959 года 
советской космической ракеты, ставшей на вечные 
времена первой искусственной планетой нашей сол
нечной системы, яв,тяется величественным событием 
эпохи построения коммунизма и открывает эру меж
планетных полетов.

Немеркнущий подвиг 
советской науки

КАЗАНВ, 5 января. (ТАСС). За
пуск первой советской космической 
ракеты вызвал восторг среди уче
ных и в-сех трудящихся Татарии.

Заведующий кафедрой астрономии 
Казанского университета имени 
В. И. Ульянова (Ленина), доктор 
физико-математических наук
Ш. Т. Хабибул.ти'Н в беседе с кор
респондентом ТАСС рассказал;

—  Это величайшее в истории че
ловечества событие было подготов
лено В'Сем .ходом развития совет
ской науки и техники за последние 
годы. Оно является логическим 
продолжением деятельности ученых, 
инженеров, техников, рабочих, свя
занной с проблемами запуска искус
ственных спутников Земли.

Ученые-астрономы, которые до 
сих пор ограничивались лишь пас
сивным наблюдением небесных тел 
и процессов, получают возможность 
изучать космические явления ак
тивными методами, непосредственно

вторгаясь Б среду, которую они 
исследуют.

Вот уже свыше 60 лет казанские 
астрпппмы занимаются исследова
ниями фигуры Луны я законов се 
вращения. Именно здесь, в Казани, 

выполнено фундаментальное на- 
.блюдение Луны, послужившее мате
риалом для подробного изучения 
особенностей ее вращения. Нашим 
казанским астрономом доктором фи
зико-математических наук Нефедь- 
евым составлены подробные карты 
рельефа краевой зоны Луны. Эти 
карты позволят точно определить 
положение центра масс Луны.

Мы, казанские астрономы, ожида
ем много нового от запусков косми
ческих ракет. Известно, что Луна 
всегда обращена к  нам только одной 
стороной. Космическая ракета по- ЗВ0.ЧИТ, наконец, изучить ее вторую, 
невидимую для нас, половину.

Мы. советские люди, безмерно 
горды II восхищены еще  ̂ одним 
немеркнуЕЦИм подвигом нашей оте
чественной науки.

ПутЬ в К о с л \ о с  o m k p b im

Отъезд из Минска Первого секретаря 
ЦК КПСС и Председателя Совета 

Министров СССР тов. Н. С. Хрущева

Вместе со всем советским наро
дом мы гордимся, что первые стра
ницы истории космических полетов 
открыты советскими инженерами и 
учеными.

Вслед за первым космическим ко
раблем советский человек отправит 
другие, еще бо.пее совершенные, 
несущие не только автоматические 
измерительные, приборы, но и лю
дей ■—  первые космические научно- 
исследовательские экспедиции.

Три искусственных спутника Зем
ли II первая искусственная планета

—  вот вехи победоносного шествия 
советской науки и техники на пути 
в Космос.

Достижение ракетой второй кос
мической скорости означает, что 
пройден тот рубеж, за которым че
ловеку станут доступны величай
шие тайны Вселенной.

А. УТКИН,
старший инженер .проблемной ла

боратории счетно-решающих 
устройств университета,

Ю. ДРЯГИН, В, ТАРАСЕНКО,
Ф. ТАРАСЕНКО, аспиранты 

университета.

Снимки полетов косминеокой ракеты
АЛМА-АТА, 5 января. (ТАСС). 

Сегодня сам'олетпм в Москву^ отправ
лены материалы наблюдений полета 
первой советской космической jiaKe- 
ты, полученные Алма-Атинской вы
сокогорной обсерваторией астрофизи
ческого института Казахской акаде
мии наук, расположенной в отрогах 
Северного Тянь-Шаня близ Алма- 
Аты.

МИНСК, 5 января. (ТАСС). Сего
дня тысячи жителей города вышли 
провожать своего дорогого гостя —  
товарища Н. С. Хрущева.

На в'О'Кзале собрались кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК КЦ Белоруссии 
К. Т. Мазуров, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, председатель 
Президиума Верховного Совета 
Украины Д. С. Коротченко, канди
дат Б члены Президиума ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК КП Латвии 
Я. Э. Калнберзин, председатель Со
вета Министров БССР Н. Е. Авхи- 

мович, председатель Президиума 
Верховного Совета БССР В. И. _^Коз- 
лов. делегации братских республик,

принимавшие участие в празднова
нии 40-летия БССР и Комоартии 
Белоруссии, министры, депутаты 
Верховного Совета СССР и Верхов
ного Совета БССР, ответстве1ННые 
сотрудники ЦК КПБ, Совета Мини
стров БССР и Верховного Совета 
БССР, многочисленные представите
ли трудящихся столицы республики.

Перед отъездом товарищ 
Н. С. Хрущев тепло и сердечно об
менивается дружескими рукопожа
тиями с руководителями Коммуни
стической партии и правительсгва 
Белоруссии, гостями из братски.х 
республик, министрами, работника
ми партийных и советских органи
заций.

Как сообщил корреспонденту 
ТАСС заместитель директора ин
ститута Мндхат Каримов, предвари
тельная обработка этих материалов 
показала, что 3 января в 3 часа 

56 минут 40 секунд здесь удалось 
ясно зафиксировать натриевую 

вспышку космической ракеты.

Историческая победа советской науки и техники
Творцы первой в мире космиче

ской ракеты посвятили свой замеча
тельный труд XXI съезду КПСС. 
Этим новогодним подарком совет
ский народ открыл счет достиже
ний ссмилетнего плана. Нас. работ
ников советской науки, ' восхищает 
точность расчета и надежность дей
ствия первого в мире меж1Пла'нетно- 
го корабля.

Насколько трудна в техническо'м 
осуществлении задача подъема такой 
большой массы за пределы 
земного притяжения, сви.детсльст- 
вуют неоднократные безуспешные 
попытки США вывести за пределы 
притяжения Земли хотя бы не
сколько килограммов.

Для того, чтобы космическая ра
кета прошла на своем пути в непо- 
средствеиной близости пт Луны —  
на расстоянии двух ее поперечни
ков, —  необходимо было псущест- 
в'ить точное согласование програм
мы работы реактивных двигателей, 
положения стартовой площадки, 
угловых координат и момента за

пуска.

Решив с предельно мыслимой 
точностью баллистическую задачу, 
советские ученые сумели ис
пользовать первый полет в межпла
нетное пространство для проведе
ния исключительно ценных наблю
дении, которые должны раскрыть 
многие тайны свойств Луны.

Удалившись от Земли на несколь
ко сот тысяч километров, ракета 
оказалась в области, где земное маг
нитное поле уже мало влияет на 
потоки космических частиц. Исклю
чительно интересными 'будут дан
ные расшифровки показаний прибо
ров, регистрирующих кос'.чические 
лучи.

Величественная программа про- 
никновепия в Космос —  в дейст
вии. Честь и слава советским ис
следователям космического про
странства!

В. КЕССЕНИХ, 
профессор, заведующий 

кафедрой радиофизики 
Томского университета.

Б л е с т я щ е е  п р о д о л ж е н и е  в е л и к и х  
о т е ч е с т в е н н ы х  о т к р ы т и й

Заявление академика А. И. Берга

Встреча тов. А . И. Микояна 
с Д . Даллесом

ВАШИНГТОН, 5 января. (ТАСС). 
Сегодня днем в государственном де
партаменте США первый замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян имел про- 
до.чжительную беседу с государст
венным секретарем США Длсоном 
Фостером Даллесом. На беседе при
сутствовал посол ССПР в США 
М. А. Меньшиков. С американской 
стороны также присутствовали: по
мощник государственного секретаря 
по европейским делам Л. Мерчэн’т, 
заведующий востоЧно-европейским 
отделом государственного департа
мента Э. Фрирс и посол США в СССР 
Л. Томпсон.

Встреча товарища А. П. Микояна 
с государственным секретарем 
Д. Даллесом вызвала здесь исключи
тельный интерес. Прибытия 
А. И. Микояна в государствениый 
департамент олгидала небывало 
большая группа американских и 
иностранных корреспондсНто.Б. Боль
шая группа сотрудников государст
венного департамента заполнила ве
стибюль здания.

В приемной государственного сек
ретаря товарищ А. И. Микоян и

вышедший ему навстречу Д. Даллес 
обменялись рукопожатием и привет
ствовали друг друга. Щелкают аппа
раты многочисленных фотокоррес
пондентов. Затем государственный 
секретарь США пригласил А. И. Ми
кояна в кабинет, где состоялась по
луторачасовая бесе,да.

После беседы А. И. Микоян в от
вет на вопросы корреспондентов ска
зал: «Мы затронули в общих чер
тах и в лредвар'ительном, порядке 
некоторые о-сновные проблемы, 
представляющие общий интерес для 
обеих стран, включая берлинский 
вопрос, германскую проблему, раз
оружение и вопрос о торговле. Мы 
условились встретиться вновь для 
более обстоятельной беседы после 
моего возвращения в Вашингтон из 
поездки по США».

В ответ на вопрос, встретится ли 
он с президентом США Эйзенхауэ
ром, А. ‘И. Микоян сказал, что 
имеется договоренность о' том, что 

он В'стрегигся с президентом США 
(После возвращения в Вашингтон из 
поездки по США.

Огромная победа творческого ге
ния советского человека, выразив
шаяся в запуске первой космиче
ской ракеты, сказал в беседе с кор
респондентом ТАСС академик 
А. И. Берг, является в значитель
ной степени свидетельством боль
ших успе.хов советской радиотехни
ки, обеспечившей управление раке
той и ее вывод на заданную орбиту 
с высокой степенью точности. Не 
менее поразительно также получе
ние радиосигналов с космического

тела, находившегося на расстоянии 
в полмиллиона километров от Зем
ля.

'Нельзя не вспомнить в эти зна
менательные дни нашего великого 
соотечественника изобретателя ра
дио А. С. Попова, 100-летие со дня 
рождения которого мы будем отме
чать 16 марта этого года. Нельзя 
не радоваться тому, что советские 
исследователи, продолжая ^работу, 
начатую Поповым, достигли огром
ных успехов в радиоэлектронике и

в 1959 году пораэи.ти мир своими 
достижениями.

Хочу поздравить всех участников 
исторического запуска первой кос
мической ракеты. Уверен, что вслед 
за этим крупным уопехом советской 
науки и техники в новом семилетии 
последуют многие другие достиже
ния, направленные на решение 
важнейших проблем развития со
циалистического общества, в инте
ресах всего человечества.

(ТА(Х!).

в  П Р Е З И Д И У М Е  В Ц С П С

о заключении коллективных 
договоров на 1959 год

Президиум ВЦСПС принял по
становление о заключении коллек
тивных договоров на 1959 год.

Наша страна, говорится в поста
новлении, переживает знаменатель
ные дни. Советские люди с огром
ным воодушевлением обсуждают 
тезисы доклада товарища Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС о конт
рольных цифрах развитая народного 
хозяйства СССР на 1959— 1965 
годы. Рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие помо
гают вскрывать резервы производст
ва и свои творческие усилия на
правляют на выполнение семилетне
го плана —  решающего этапа в 
создании материально-технической 
базы коммунизма.

Сейчас комитетам пр‘ Ф'’оюз''в 
предстоит провести заклк1М"нне к м -  
лективных договоров на 1959 год, 
что является важнейшим хозяйст
венно-политическим мероприятием.

Коллективные договоры на 1959 
год по предприятиям промышлен
ности, транспорта, строительства, 
связи, торговли и общественного 
питания, далее говорится в поста
новлении, заключаются в январе —  
феврале, в сов.хозах, ремонтно-тех
нических станциях и машинно- 
тракторных станциях —  до 15 мар
та, на торфоразработках —  в апре
ле 1959 года. На предприятиях и в 
организациях с числом работающих 
менее 100 человек целесообраз
ность заключения коллективных до
говоров определяется фабрично-за
водскими, местными комитетами 
профсоюзов и администрацией с 
учетом мнения рабочих, инжеиер- 
по-технических работников и  слу
жащих данного предприятия.

Прези,диуи ВЦСПС также обязал 
профсоюзные организации совместно 
с администрацией предприятий 
обеспечить проверку выполнения

кол.лектив'ных договоров за 1958 
год, организовать широкий сбор 
предложений к  новому коллективно
му договору, направляя внимание 
рабочих и служащих на всесторсн- 
нее выявление внутренних резервов 
предириятий, повыше(ние произво
дительности труда, увеличение 
сверхплановых накоплений, устра
нение недостатков в условиях тру
да, культурном и бытовом обслужи
вании трудящихся.

Советы профсоюзов, республикан
ские, краевые, областные фабрич
но-заводские и местные комитеты 
должны обеспечить массовую про
верку выполнения коллективных 
договоров, организуя актиЕНое об
суждение докладов руководителей 
предприятий и профсоюзных орга
низаций о результатах выпо.чнеиия 
коллективного договора на̂  собра
ниях и конференциях рабочих и 
слунсащих предприятия.

(ТАСС).

Избирательные округа 
по выборам 

в Верховный Совет РСФ СР
Указом Президиума Верховного 

Совета РСФСР на основаяии ст. 25 
Конституции РСФСР и ст. ст. 25 и 
26 «Положения о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР» образовано 
825 избирательных округов по вы
борам в Верховный С((вет РСФСР, в 
том числе по Томской области.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
650. Томский городской избира

тельный округ (центр —  г. Томск).
Кировокий и Куйбышевский рай

оны г. Томска.
651. Томский сельский избира

тельный округ (центр —  г. Томск).
Вокзальный район г. Томска и 

Томский сельский район.
652. Асиновский избирательный 

округ (центр —  г, Асино).

Районы: Асиновский, Зырянский, 
Лышкино-Троицкнй, Т егульдет-
(ский и  Туганский.

653. Шегарский избирательный 
(Округ (центр —  с. Мельникове).

Районы: Шегарский, Кожевников- 
(ский, Кривошеинский, Бакчарский, 
(Парбигекий, Чаинский и Молчанов- 
'ский.

654. Колпашевский избиратель
ный округ (центр —  г. Колпашево).

Гор. Колпашево с подчиненными 
поселковым и сельскими Советами 
и районы: Пудинский, Парабель- 
'ский, Каргасожский, Александров- 
'СКИП, Васюганский и Верхне-Кет-'СКИЙ.
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Томский манометровый завод.

В дни трудовой вахты в честь XX I съезда КПСС высокой выра
ботки достигла регулировщица манометров, член КПСС Галина Кон
стантиновна Чукина. Регулируя приборы, изготовленные на экспорт, 
она выполняет сменную норму на 250—270 процентов.

На снимке: Г. К. Чукина. ,
Фото Ф. Хитриневича.

З а  звание звена  н о 1Я1и у н и сти ч е си о го
тр уд а

Среди бригад и звеньев нашего 
леспромхоза ширится соревнование 
лесозаготовителей за право назы
ваться коллективами коммунистиче
ского труда. Вступило в это сорев
нование и наше звено.

За прошлый год мы заготовили  ̂п 
стрелевали более десяти тысяч кубо
метров древесины. За смену наше 
звено доставляло к  местам погруз
ки по 68 кубометров леса при нор
ме 45— 50.

Вступив в семилетку, мы приня- 
,ли обязательство —  повысить про
изводительность труда за семи
летие на 60— 70 процентов.

Будем содержать технику в от

личном состоянии, чтобы не было 
внутрисменных простоев. Каждый 
рабочий нашего звена овладеет 
смежными профессиями.

Мы будем учиться. Знания помо
гут нам лучше овладеть техникой, 
совершенствовать организацию тру
да. Каждый из нас внесет за год не 
менее двух рационализаторских 
предложений.

Рабочие нашего звена решили ак
тивно участвовать в общественной 
жизни, достойно вести себя в быту.

А. ЛАВРУШАС, 
бригадир трелевочно-валочного 

звена Калтайского леспромхоза.

На север е  д а л ьн е м

Нас, строителей леспромхозов, 
расположенных далеко на севере об
ласти, взволновала и обрадовала 
весть о создании бригад коммунисти
ческого труда. Мы строим поселок 
для лесозаготовителей в Белом Яре 
и тоже решили бороться за получе
ние высокого звания бригады ком
мунистического труда.

Наша бригада плотников, вклю
чаясь в это соревнование, дала слово 
быть примером на производстве и в 
быту. Мы решили учиться в вечер
ней школе.

Ко дню открытия XXI съезда 
КПСС обязались изготовить срубы, 
поставив в них дверные и оконные 
блоки, а также сделать перекрытия 
двух четырехквартирных домов 
для строителей и служебного зда
ния в поселке Белый Яр, добиться

высокого качества работ. Решено 
также сберечь три процента строй
материалов, каждому ежедневно вы
полнять по полторы нормы в смену.

Решили жить и работать так, что
бы завоевать звание бригады ком
мунистического труда не только мы, 
но и строители бригады тов. Попова, 
которая соревнуется с нами.

Сейчас, несмотря на суровые мо
розы, наша бригада выполняет нор
мы на 150— 200 процентов, бригада 
тов. Попова —  на 150— 180.

Строители бригады плотников 
Нибегинской стройколонны ма
шинно-дорожного отряда N° 132 
треста «Томлесшелдорстрой»;
С. ПАНОВ. А. АРХИПЕНКО,
В. СОПЫРЯЕВ, Э. КОШЕЛЬ- 
НИЦКИЙ, Б. ШЕЛУДЯКОВ. .

К а ж д ы е  с у т к и — на 1 т ы с я ч у  п ам п  
бо л ьш е

в  дни предсъездовского соревно
вания хорошо трудится коллектив 21-го цеха электролампового завода. 
План декабря он выполнил на 104 
процента. Дополнительно выпушено 
несколько тысяч ламп в 200 и 300 
ватт. Сейчас цех ежедневно выпу
скает на 1 тысячу ламп больше 
плана.

Особенно хорошо трудятся коллек
тивы бригад, вступивших в сорев
нование за высокое звание бригад 
коммунистического труда. Среди них 

бригады А. Прокопьева (12-я ли

ния «а»), В. Осиповой (1-я линия 

«б»).

Ещ е одна п о то ч н ая  линия

Готовясь к  достойной встрече 
XXI съезда .партии, коллектив заво
да «Томкабель» заканчивает мон
таж новой механизированной по
точной линии по производству изо
лированных проводов. На днях эта 
линия будет сдана в эксплуатацию.

На монтаже поточной линии от-

.тичились бригада слесареи-монтаж
ников Виктора По.тякова, ияженер- 
электрик Бе.хов, сантехник Скоробо
гатов.

В результате пуска новой поточ
ной линии завод получит 900 тысяч 
рублей годовой экономии. Высво
бождаются 19 человек. На линии 
будут работать всего трое рабочих.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 7 января 1959 г, Xs 5 (10672)

Труженики сельского хо. зяйства нашей области, как 
и все советские люди, горячо одобряют решения декабрьского Пленума Ц К  К П С С  и тезисы доклада тов. Н . С . Хрущева на X X I  съезде К П С С .Обсуждая эти исторические документы, они подводят итоги своей работы за пять последних лет, вскрывают резервы дальнейшего роста производства сельскохозяйственных продуктов. В колхозах области имеются огромные неиспользованные резервы роста общественного хозяйства колхозов, есть все возможности досрочно выполнить намеченные партией задачи по росту производства сельскохозяйственных продуктов. Об этом убедительно рассказывают публикуемые на этой странице материалы.

ВСЕ Р Е З Е Р В Ы -В  ДЕЙСТВИЕ!
•jV ☆

«Успехами, которые достигнуты в сельском хозяйстве, законно горднт- 
ся весь наш советский народ, но нельзя допускать, чтобы эти успехи рас- 
слабили нашу волю и борьбе за дальнейшее развитие сельского хозяйст
ва. Надо иметь в виду, что предстоит еще огромная работа, что сделан, 
ное — это только начало. Достигнутые успехи должньт послужить толч- 
ко и  к  новому еще более мощному подъему сельскохозяйственного пронз. 
водства с тем, чтобы советские люди в изобилии получали высокоценные 
продукты питания, а промышленность — сырье».

(Из цостановлеиия декабрьского Пленума ЦК КПСС).

☆ ☆

6 1959 ГОДУ ПОВЫСИМ урожайность 
ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР НА 3 - 5  ЦЕНТНЕРОВ

Слово бригадиров колхозов Бакчарского района
На днях в колхозе «Сибиряк» 

Бакчарского района состоялось со
вещание бригадиров полеводческих 
и комплексных бригад района, на 
котором они обсудили вопросы борь
бы за дальнейший подъем урожай
ности колхозных полей. Участники 
совещания горячо одобрили тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС и решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС.

Многие колхозы района из года в 
год получают зерновых культур го 
15-—18 центнеров с гектара, но 
резервы повышения урожайности 
далеко не исчерпаны. Бригадиры 
единодушно решили в 1959 году 
обеспечить повышение урожайности 
зерновых культур на '3— 5 центне
ров с каждого ге'ктара,НА 5 ЦЕНТНЕРОВ,НЕ МЕНЬШЕ—

заявил бригадир 
полеводческой бригады 

колхоза „Победа
социализма”  В . Смирнов.
Поставленные партией задачи по 

увеличению производства зерна нам 
по плечу. Я думаю, что к  концу се
милетки мы сможем увеличить уро
жайность не на 3 — 4 центнера, а 
значительно больше. А эти цифры 
можно перекрыть уже в 1959 году. 
Ведь каждый колхоз располагает 
громадными неиспользованными ре
зервами повышения урожайности 
полей. Скажу про свою бригаду. 
Сре.тний урожай зерновых мы полу
чили в 1958 г. по 13,8 центнера с 
гектара. Это низкий урожай. Много 
хлеба потеряли во время уборки, 
много зерна недобрали потому, что 
поля как следует не удобряли, не 
соблюдали весь комплекс агротехни
ческих мероприятий при возделыва
нии зерновых культур.

С этим на,то покончить. Мы реши
ли в 1959 году увеличить урожай
ность с каждого гектара зерновых 
не менее, как на 5 центнеров. 
Добьемся этого за счет отличног.з 
пмвеления весеннего сева, хороших 
семян, удобрения полей и высокока
чественной раздельной уборки уро
жая.

Сейчас ремонтируем сельхозма
шины. на днях начнем повторную 
очистку се.чян, заготовляем и вы
возим на поля местные удобрения.БЫСТРЕЕ ОСВОИТЬ СЕВООБОРОТЫ—

советует бригадир 
полеводческой бригады 

колхоза „Северное сияние”  
И . КОН ОВАЛОВ.

В нашей бригаде к  1949 году был 
полностью освоен десятипольяый 
севооборот на площади 1.282 гек
тара. С тех пор мы ежегодно соби
раем высокие устойчивые урожаи 
зерновых культур. В прошлом году, 
например, средний урожай пшени
цы на площади 310 гектаров соста
вил 18,5 центнера с гектара, а ов
са —  по 14 центнеров, а на шестом 
поле севооборота, где было больше 
внесено минеральных удобрений, 
урожайность пшеницы с каждого 
гектара составила по 150 пудов.

Уборку всех зерновых культур 
произвели раздельным способом. 
Это дало возможность почти пол
ностью ликвидировать потери зерна 
от осыпания его на корню.

Мой совет вам, товарищи брига
диры, —  беритесь как следует за 
освоение севооборотов. Это надеж
ный путь и получению высоних 
устойчивых урожаев.

Колхозники бригады, воодушев
ленные решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, обязались в 
1959 году уве.тичить урожайность 
зернобобовых культур не менее, 
чем на 3 центнера с каждого гек
тара. Для этого есть все условия: 
достаточное количрство зяби на 
весь яровой клин, высококачествен
ные семена, перегной. В ближай
шие дни закупим и вывезем мине
ральные удобрения.

Главной задачей' сейчас считаем 
быстро и высококачественно отре
монтировать посевную технику. Ре
монт прицепного инве.нтаря для 
тракторов мы закончили.

ПОЛУЧИМ по 21—22 ЦЕНТНЕРА ЗЕРНА С ГЕКТАРА—
заявил бригадир второй 
полеводческой бригады 

колхоза „Сибиряк”
Н. Глухов.

Мы научились выращивать хоро
шие устойчивые урожаи зерновых 
культур. В прошлом году каждый 
из 562 гектаров зерновых культур 
дал урожай в среднем по 18,5 
центнера зерна. Такой урожай полу
чен благодаря широкому npHMeHej 
нню передовой агротехники. Весной 
на 400 гектарах проведена прибив
ка влаги, почва тщательно обрабо
тана. Это обеспечи.ю сохранение в 
почве влаги и хороший- рост пше
ницы и овса. Семена были приго
товлены задолго до посева, имели 
всхожесть от 91 до 96 процентов. 
Перед посевом все семена протрав
ливали ядо.химикатами и опудрили 
гексахлораном. 442 гектара посеяли 
рядовым способом, 80 гектаров —  
узкорядным. Пропололи 300 гекта
ров вручную. Остальные хлеба были» 
чистыми от сорняков.

Мы строго соблюдаем чередование 
культур в полях севооборота. Каждый год за счет раскорчевки осваи
ваем по 45— 50 гектаров новых зе- i 
мель. Старопахотные поля хорошо 
удобряем местными и минеральны
ми удобрениями.

Но резервы повышения урожай
ности у нас далеко не использованы. 
Много зерна недобираем во время 
уборки урожая. Надо все зерновые 
культуры сеять только перекрест
ным и узкорядным способами. Это 
даст прибавку урожая.

Мы решили нынче увеличить 
урожпйность на . 3 — 4 центнера 
именно за счет наиболее ширзкого 
внедрения прзгрезсисных методов 
сева и раздельной уборки.

Сейчас бригада усиленно готогагг- 
ся к  весеннему севу. Семенами 
обеспечены на всю посевную пло
щадь. Качество их хорошее.^ В ос
новном сев проведем по зяби. Сей
час организованно ремонтируем се
ялки, плуги, культиваторы и дру
гие машины. Приложим все силы, 
чтобы в 1959 году получить урожай 
зерновых культур не ниже 120— 
130 пудов с каждого гектара.БОЛЬШЕ СЕЯТЬ КУКУРУЗЫ—
предлагает агроном колхоза

„Сибиряк”  К. Крохалев.
Тов, Н. С. Хрущев в заключи

тельном слове на декабрьском Пле
нуме ПК КПСС еще раз подчеркнул 
значение кукурузы  в увеличении 
производства зерна, в укреплении 
кормовой базы. На самом деле, ни
какая другая культура по своей вы
годности не может равняться с ку 
курузой. Перед нами поставлена за
дача —  расширять посевы, повы
шать урожай кукурузы . При со- 
б.чюдении агротехники возделывания 
кукуруза в наших условиях мо
жет давать урожай зеленой массы 
до 500— 600 центнеров с гектара 
с початками в молочно-восковой 
спелости.

Для выращивания кукурузы  у  нас 
было создано специальное звено, под 
кукурузу отведены хорошие участки 
зяби. Семена обработали гранозаном 
и гексахлораном. Землю хорошо 
прокультивировали и проборонова
ли. Через 10 дней после сева про- 
ве.ти рыхление почвы, потом боро
нование посевов по всходам и меж
дурядное рыхление.

Колхоз заложил значительное ко
личество кукурузного силоса. При 
скармливании этого силоса кооовы 
надой молока увеличивают на 25 30 процентов.

В этом году мы намерены резко 
увеличить урожай зеленой массы 
кукурузы, причем постараемся по
лучить и початки в молочно-вос
ковой спелости.

В каждом колхозе надо добивать
ся получения высокого урожая к у 
курузы. Это позволит быстро уве
личить производство сельскохозяй
ственных продуктов.ГЛАВНОЕ— ХОРОШО п одготови ться к СЕВУ—

говорит бригадир 
комплексной бригады колхоза 

„За р я ”  Г. Нучугура

За один год повысить урожай
ность зерновых культур на 3 — 4 
центнера —  задача трудная, но вы
полнимая. Я присоединяюсь к  лне-

нию других товарищей и от имени 
нашей комплексной тракторно-поле
водческой бригады даю слово полу
чить в 1959 году урожай зерновых 
в среднем не менее 21—22 центне
ров с каждого гектара.

В борьбе за высокий урожай 
исключительно велика роль колхоз
ных механизаторов. Они должны 
позаботиться о своевременном ре
монте машин, о вывозке удобрений 
на поля.

Я считаю это сейчас главным в 
работе механизаторов. В нашей 
бригаде подготовке к  севу подчине
ны все работы.

В бригаде отремонтированы две 
сеялки, плуг, культиватор. В бли
жайшие дня завершим ремонт еще 
двух сеялок. Семена есть в доста
точном количестве, но часть из них 
требует замены.

Трактористы М. Еолесник, А. Ку- 
чугура, X, Вальтер полностью вы
везли сено к  фермам. Сейчас на 
фермах имеется 200 тонн этого 
корма. Регулярно подвоз1ится для 
общественного скота силос и. соло
ма.

Колхозники бригады, обсудив те
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде КПСС и решение де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, пол
ны горячего стремления сделать 
1959 год —  первый год семилетки 
—  годом решающего подъема обще
ственного хозяйства колхоза.

Главное— хорошо 
удобрять поля

Мы можем в ближайшие год— два 
повысить урожайность зерновых 
культур минимум на 3 — 5 центне
ров е гектара. Это будет зависеть, 
прежде всего, от того, как органи
зуем борьбу за повышение культуры 
земледелия.

Прежде всего, надо особое внима
ние обратить на использование 
удобрений. Обильное удобрение по
лей, пожалуй, один из самых глав
ных вопросов борьбы за повышение 
культуры земледелия. Об этом на
глядно говорит опыт получения вы
соких и устойчивых урожаев зерно
вых культур в передовых хозяйст
вах.

В Чаинском элитно-семеноводче- 
скрм хозяйстве, например, орга
низовано прш’отоБление komhoj 
стов, добыча торфа в зимний 
период. Органические удобрения 
(навоз, компост, торф) вносят
ся ел^егодно в паровые поля из 
расчета 18— 25 тонн на каждый 
гектар. Основные зерновые культу
ры —  озимая роясь и  яровая пше
ница —  размещаются но удобрен
ному черному пару. Летом в под
кормку вносятся минеральные удоб
рения.

Введенный севооборот использует
ся по второй ротации. За это вре
мя все поля оказались удобренными 
дважды. Это значительно улучшило 
плодородие почвы. Средняя уро
жайность зерновых культур за 
последние пять лет составила 20,3 
центнера (амбарный вес) о каждого 
гектара.

Многолетние травы (клевер, тимо
феевка) также размещаются по 
удобренному фону. Средний урожай 
сена многолетних трав за пять по
следних лет составил 47 центнеров 
с каждого гектара за один укос. А 
в 1958 году с площади 20 гектаров 
сена многолетних трав получили по 
70 центнеров с каждого гектара.

За год повысим урожай 
с гектара на 5 центнеров

ванные резервы роста урожайности, 
производства животноводческих про
дуктов. Чтобы быстрее выполнить 
задачи, поставленные декабрьским 
Пленумом ЦК КПСС по дальнейше
му подъему сельского хозяйства, 
нам надо, по-моему, немедленно 
взяться за решение следующих воп

росов: в ближайшие два— три го
да освоить травопольные севооборо

ты; перейти на сев зерновых куль
тур только сортовыми семенами; ея;е- 
годно вносить в почву достаточное 
количестве местных и минеральных 

■ удо'брений; расширять посевы ку 
курузы, полностью механизировать 
ее обработку: увеличить посевы 
овсяно-гороховой смеси и картофе
ля; приобрести дополнительное ко
личество техники е таким расчетом, 
чтобы можно было проводить сев 
зерновых в 5 — 6 рабочих дней и 
уборку урожая —  в 10—12 рабо
чих дне1

Мы должны этого добиться, тогда 
наш колхоз ежегодно будет полу
чать высокие и устойчивые урожаи 
всех сельскохозяйственных культур, 
обеспечит резвое увеличение произ
водства мяса, молока и других про
дуктов животноводства.

В. ФИЛЮШИН, 
бригадир траиторной бригады 

колхоза имени Чапаева 
Кожевниковского района.

В постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС сказано, что в 
предстоящем семилетии есть все 
условия, чтобы повысить урожай
ность зерновых в среднем на 3— 4 
центнера с гектара. Я думаю, 
что у нас это можно сделать 
за один год. И не только л.
Все колхозники и механизаторы на
шей третьей полеводческой бригады 
единодушно решили в 1959 году на 
всей площади посева в 1.300 гек
таров получить не менее 18 цент
неров зерна с гектара —  на 5 цент
неров больше, чем было получено 
зерна в 1958 году. Для этого к  
открытию XXI съезда КПСС пол
ностью завершим подготовку к  ве
сеннему севу. В- течение зимы вы
везем на поля не менее тысячи 
тонн навоза и перегноя, на 700 
гектарах проведем снегозадержание.

К  этой работе мы уже приступили.
Весенний сев зерновых проведем 

за 10 рабочих .дней, посеем все зер
новые культуры только узкорядным 
способом. Выращенный урожай убе
рем в самые сжатые сроки и без 
потерь. Для .этого до начала уборки 
переоборудуем все жатки и комбайны по методу знатного комбайнера 
нашего района 3. Ходоренко. Весь 
хлеб уберем только раздельным спо
собом.

Во всех бригадах нашего колхо
за имеются огромные неиспользо-
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П  РЕТВОРЕНИЕ в жизнь .реше
ния партии и правительства о 

дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций явилось новым 
этапом роста колхозного производ
ства, укрепления артельных хо
зяйств. С реорганизацией машинно- 
тракторных станций . значительно 
повысилась производительность тех
ники. При существовании МТС на^ 
личие двух хозяев на одной и той 
же земле нередко порождало обез
личку в организации полевых ра
бот. снижало ответственность за 
судьбу урожая.

,В нашем районе из десяти 
зерносеющих колхозов технику 
приобрели восемь сельхозартелей.
Всего продано колхозам машин 
на сумму свыше трех мил
лионов рублей. В распоряжение 
колхозов перешли 63 тракто
ра, 53 комбайна, 28 жаток и много 
другой техники. Кроме того, колхозу 
имени Сталина продана мастерская 
бывшей Тунгусовской МТС со всеми 
постройками й оборудованием.

Заканчивается сельскохозяйствен
ный год. Уже подведены предвари
тельные итоги первого года работы 
колхозов и РТС в новых условиях.
^ и  итоги красноречиво говорят о 
преимуществе тех колхозов, кото
рые приобрели технику. Так, 
урожайность зерновых культур в.

В одинаковых почвенных и кли
матических условиях находится со
седний с элитно-семеноводческим 
хозяйством колхоз «Красное знамя». 
Средняя урожайность зерновых в 
этой сельхозартели за пять послед
них лет составила только по 9 
центнеров с гектара, сена много
летних трав —  по 18 центнеров. 
Здесь поля удобряются плохо.

Первейшая наша задача —  пре
одолеть недооценку удобрения по
лей. Большим тормозом являет
ся то, что совершенно не меха
низированы погрузка, разгрузка и 
разбрасывание органических удобре
ний как Б зимний, так и в  летний 
периоды.

Осенью в нашем районе впервые 
была проведена большая работа по 
буртованию навоза и перегноя запа
сов прошлых лет. Сбуртовано около 
15 тысяч кубометров этих удобре
ний. Имеются в колхозах свободные 
тракторы, но вывезти на поля сбур- 
товаиный навоз трудно, так как не 
механизированы его погрузка и раз
грузка. Мы ухватились за идею 
изготовления приспособлений из 
сварных листов железа. Такие при
способления практикуются в неко
торых колхозах и РТС южных рай
онов страны. Там навоз или пере
гной бульдозером загружают на 
«полог» из железных листов и 
сразу траиспортируют в поле. Но 
из этой затеи У нас ничего не вы
шло. Оказалось, что в РТС нет 
необходимого железа.

Многие работники о^бластного 
управления сельского хозяйства на 
словах выступают за внедрение та
кого способа погрузки и отвозки на
воза на поля и рекомендуют его 
всем, а вот об обеспечении РТС 
необходимым для этой цели железом 
не заботятся.

Лаже не обобщен опыт тех кол
хозов. где такой метод погрузки и 
отвозки применяется. Нет чертежей 
таких приспособлений.

Так дальше продолжаться не 
мржет'. По-видймому, облсельхоз- 
управлению надо организовать из
готовление рекомендуемых приспо
соблений для колхозов на заводах 
Томска, причем .делать это надо в 
плановом порядке. Это обойдется 
дешевле, чем если изготов.чять при
способления в РТС и колхозах.

Очень мно-го недостатков в заво
зе минеральных удобрений. Колхо
зы южных районов области мине
ральные удобрения могут завозить 
и зимой непосредственно из г. Том
ска, Колхозы нашего района такой 
возможности не имеют. Как прави
ло, оказывается, что к  навигации 
на базе Сельхозенаба удобрений не 
остается. А если в отдельные годы 
и поступает небольшое количество 
минеральных удобрений, то завозят
ся они на пристань Коломино вес
ной, в самую распутицу, за 60— 90 
километров от основной массы кол
хозов. Из-за плохой весенней доро
ги часть удобрений не выбирается 
и не попадает на поля в период ве
сеннего сева. Хранятся они на при
стани на открытых местах, прихо
дят в негодность, от весенних дож
дей, заливаются водой из реки.

Облсельхозуправлению надо пере
нести время завоза минеральных 
удобрений в наш район с весны на 
осень. Тогда все колхозы района 
будут иметь возможность вывезти 
удобрения зимой по хорошей доро
ге.

И. КОВАЛЕВ, 
агроном инспокции по сельскому 

хозяйству Чаинского района.

☆ ☆

В 1959 году момно удвоить 
производство свиного мяса
Колхоз «Россия» Кожевниковского 

района в 1957 году получил от 47 
основных свиноматок 1200 центне
ров свинины, что составило 22,4 
центнера на каждые 100 гектаров 
пашни, или по 2,5 тонны на свино
матку.

Умело используя положите.дьный 
опыт колхоза «Россия», некоторые 
колхозы района —  имени Калини
на, «Вперед к  коммунизму», «Побе
да»— за последние год— два улуч
шили выращивание свиней и доби
лись значительного увеличения 
произв.одства свинины.

В колхозе имени Калинина работ
ники свиноводческой фермы изучи
ли передовые методы выращивания 
поросят, в результате чего в теку
щем году получено и сохранено в. 
среднем по 24 поросенка на свино
матку. В колхозе широко приме
няется система разовых опоросов. 
За 11 месяцев прошлого года от 67 
разовых свиноматок получено до
полнительно 367 поросят, т. е. в 
среднем по 5,5 поросенка на свино
матку. Поголовье свиней в этом 
колхозе размещено в новом четы
рехрядном свинарнике, оборудован
ном водопроводом и транспортными 
линиями.

В летнее время здесь в более ши
роких размерах стали применять 
кормление свиней клевером, горохо
овсяной смесью и другими богаты
ми белками зелеными кормами.

Увеличению производства свини
ны во многом способствовала широ
ко применяемая дополнительная 
оплата труда работников фермы. 
По примеру колхоза «Россия» в 
колхозе имени Калинина за выращи
вание поросят, которые к  моменту 
отъема весили не ниже 10 кило- 
праммов, свинарка получала по 5 
рублей за каждого поросенка. Если 
в группе было 100—200 откормоч
ников, то за каждого из них до
полнительная оплата составляла 7 
рублей, от 200 до 300 голов —  10 
рублей, от 300 до 400 голов —  
15 рублей.

За поросят, полученных от разо
вых маток и имевших к  моменту 
отъема вес в 10 килограммов, до
полнительная оплата увеличивалась 
на один рубль за каждого поросен
ка. Колхоз имени Калинина за два 
года увеличил производство сви
нины более чем в полтора раза и в 
1958 году получил свиного мяса 
почти 19 центнеров на каждые 100 
гектаров пашни.

Опыт колхозов «Россия», имени 
Калинина говорит о том, что Кожев- 
никовский район располагает исклю
чительно большими возможностями 
для резкого увеличения производст
ва свиного мяса. Но многие колхо
зы района, имея большие посевы 
зерновых культур, все еще в крайне 
незначительных размерах увеличи
вают поголовье свиней. Возьмем 
колхоз «Заветы Ленина». Имея бо
лее 5.000 гектаров посева, в 1957 
году он получил только 4,7 центне
ра свинины на 100 гектаров паш
ни, а за И  месяцев прошлого го
да —  лишь 4 центнера. Не лучше 
положение со свиноводством и в та
ких крупных колхозах района, как 
«Сибирь», «Путь Ленина», имени 
Кирова, которые на каждую основ
ную свиноматку производят не бо
лее 3 — 5 центнеров свинины, а 
колхоз имени Чапаева за 11 меся
цев прошлого года от 67 основных 
маток получил 62 центнера свини
ны, т. е. менее, чем по одному 
центнеру на свиноматку.

Объясняется это тем, что и в 
колхозе «Заветы Ленина» и во мно
гих других колхозах района «е за
нялись еще по-хозяйски этой от
раслью животноводства, плохо орга
низовали внедрение передового опы
та колхоза «Россия».

В большинстве случаев свиньи 
содержатся скученно, в холодных и 
сырых помещениях, в ряде колхозов

тованы .чнаюшими и любящими свое 
дело работниками, обучение их не 
оргаиизовано, кормление свиней ве- 
.тется бесхозяйственно. Нередко ж и
вотных кормят неразмолотым .зерном 
или зерновыми отходами без добав
ления картофеля, силоса, клеверно
го сена, льняной мякины и других 
более дешевых кормов.

Мало уделяется внимания свое
временному отбору и выращиванию 
разовых свиноматок. Во многих кол
хозах района допущен падеж сви
ней, откормочные группы имеют 
крайне низкие привесы. Нерацио
нальное кормление и содержание 
свиней уве.личивает затраты кормов 
на производство килограмма свини
ны до 8—10 и более кормовых еди
ниц. .

В решении декабрьского Пленума 
ПК КПСС указывается, что важней
шим и неотложным делом в настоя
щее время является всемерное уве
личение производства мяса на ос
нове ускоренного развития общест
венного животноводства в колхозах 
и совхозах. Выполнение этой зада
чи, говорится в постановлении де
кабрьского Пленума ПК КПСС, осо
бенно в первые годы семилетки, 
должно идти за счет быстрейшего 
развития свиноводства и птицевод
ства.

Колхозы Кожевниковского района 
располагают всеми возможностями в 
ближайшие год— два значительно 
увеличить производство свиного мя
са.

В 1959 году колхозы могут про
извести свиного мяса в два раза 
больше, чем его было произведено в 
1957 году, а некоторые ко,1хозы 
производство свиного мяса могут 
увеличить в 3 — 4 раза по сравне
нию с 1958 годом.

Что для этого необходимо сделать? 
Во-первых, немедленно начать стро
ительство крупных свинарников на
иболее экономичного типа; обеспе
чить помещениями группы свиней- 
откормочников, организовать строи
тельство достаточного количества 
летних лагерей. Во-вторых, всерьез 
взяться за укрепление кормовой ба- 
,эы. Сейчас, когда в колхозах раз
рабатываются nepcneKTHBttfiie семи
летние планы, надо очень внима
тельно учесть все ресурсы создания 
прочной кормовой базы для общест
венного, Жйвотново.дства вообще, для 
сп'инов.о.дческих ферм, в частности. 
Необходимо в каждом колхозе пре
дусмотреть,, расширение посевов ку 
курузы, картофеля и других куль
тур на кори свиньям.

На каждой свиноферме следует 
отобрать всех молодых свинок и 
использовать их для разовых опоро
сов. Откорм свиней должен быть 
организован по круглогодовому гра
фику.

Кожевниковскому райкому КПСС 
и райисполкому необходимо при
нять все меры, чтобы внедрить пе
редовой опыт откорма свиней кол
хоза «Россия» в каждый колхоз 
района.

Об успешном развитии свиновод
ства нечего и думать без примене
ния прогрессивных передовых мето
дов овганизании этого дела: широ
кого применения группового метода 
содержания свиней, самокормушек и 
пастьбы свиней на картофеле, про
мышленного скрещивания, тканевых 
препаратов и т. д.

Долг специалистов сельского хо
зяйства Кожевниковского района —  
помочь колхозным свиноводам пре
одолеть отставание в развитии сви
новодства.

А. ПОНОМАРЕВ,
зоотехник облсеяьхозуправления.

По-хозяйски использовать технику
1958 году в колхозах, которые при
обрели технику, оказалась выше 
почти на 30 процентов по сравне
нию с другими колхозами. Во кноги.х 
сельхозартелях эксплуатация техни
ки в этом году обошлась дешевле, 
чем в прошлые годы, когда артели 
платили натуроплату за работы 
МТС, а производительность машин 
значительно повысилась.

Изменилось отношение к  технике 
самих механизаторов и всех колхоз
ников. Во многих сель.хозартелях 
руководители позабота.лись о созда
нии хороших условий работы меха
низаторам, пришедшим в колхозы. 
В колхозах имени Сталина, «Путь к  
коммунизму». «Страна Советов» 
сех механизаторов обеспечили спец

одеждой, соорудили полевые вагон- 
Ч1июи на время сезонных работ, обес
печили гарантийным минимумом за
работной платы. Ес.Д'И раньше меха
низаторов МТС, временно свободных 
от других работ, было трудно за
ставить работать на заготовке кор
мов, то сейчас колхозные механиза
торы одинаково добросовестно тру
дятся не только на пахоте, уборке 
урожая, но и на косовице трав, 
скирдований сена и на закладке сш- 
лоса. В колхозе имени Сталина iie

свиноводческие фермы не укомплек- 
.................................................................................................................................................................................. .

ники в колхозах объясняется тем, 
что некоторые руководители арте
лей мало знакомы с техникой, пра
вилами ее использования и техни
ческого содержания. Это вызывает 
необходимость проведения техниче
ского семинара с председателями 
колхозов о правильной организации 
тракторных работ и использовании 
техники.

Главная задача сегодняшнего дня 
колхозов —  отлично^подготовить к  
весенне-полевым работам всю тех-, 
нику. Ко.тхозные механизаторы, со
ревнуясь в честь XXI съезда КПСС, 
приняли обязательство —  отремон
тировать все прицепные машины к  
этой знаменательной дате. Успешно 
справляются с ремонтными работа
ми механизаторы сельхозартели 
имени Ога.тина. Огарший инженер 
по гостехнадзору тов. Дагис регу
лярно коитро.чирует ремонт при
цепного инвентаря в колхозах.

К XXI съезду КПСС два колхоза 
района «Красный Октябрь» и «Ис
кра». которые сейчас находятся на 
обслуживании РТС. купят все необ
ходимые машины. Хозяйское исполь
зование техвики позволит колхозам 
добиться нового роста колхозной 
экономики, увеличения производст
ва сельхозпродуктов при снижении 
затрат труда и средств.

м. ш окин,
директор Молчановскрй РТС.

только механизаторы, но и слесари 
мастерской принимали активное уча
стие в заготовке кормов.

Колхозники теперь рациональнее 
и производительнее используют все 
машины, берегут горючее. Мелкие 
земельные массивы —  ,в несколько 
соток —  обрабатываются не ма
шинами, а конной тягой. Так, на
пример, делают в колхозе «Путь к  
коммунизму». Хозяйство этой ар
тели Б районе считается средним 
по уровню колхозного производства. 
Поэтому интересно будет сравнить 
итоги работы колхозников этой ар
тели и колхоза «Искра», который 
еще не купил технику.

В 1957 году тракторная брига
да МТС, обслуясивавшая колхоз 
«Путь к  коммунизму», план трак
торных работ выполнила на 90 
процентов, выработав всего 380 
гектаров на 15-сильный TpaKTOip. 
В этом году, даже по предваритель
ным подсчетам, план трз'кторных 
работ в артели выполнен на 106,8 
процента, а выработка на 15-еиль- 
ный трактор составила 575 гекта
ров. В кол.хозе «Искра» план трак
торных работ выполнен лишь на 
80 процентов, а рыраедтка на 
15-сильный трактор составила 
440 гектаров. Причем в колхозе

«Искра» на один гектар мягкой па
хоты затрачено 10,1 килограмма 
горючего, а в сельхозартели «Путь 
к коммунизму»— только 8. Лучшее 
использование те.хники позво
лило колхозникам артели «Путь к 
коммунизму» первыми закончить 
■сев и уборку, а колхоз «Искра» 
затянул эти работы. Урожайность 
всех культур в колхозе «Путь к  
1коммувизму» на 40 процентов боль
ше, чем в артели «Искра». Знач1н- 
тельна разиипа и в денежных до
ходах этих сельхозартелей.

Было бы, однако, яеиравильно 
сказать, что с 'иепользова1нием тех
ники во всех колхозах дело об
стоит благополучно. Неправильно 
поступает председатель кол.хоза 
«Заря» тов. Лаврентьев, поручив 
все работы по использованию тех
ники бригадиру тракторной брига
ды. Производственные совещания с 
механизаторами здесь не проводи
лись, заработная плата им выплачи
вается несвоевременно. В результа
те плохой организации основные 
тракторные работы не выполняются 
в срок, машины .иа.ходятся в пло
хом техническом состоянии.

Подобные факты не единичны. 
Зачастую плохое использование тех-
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Содержательно,
интересно

...Выступает член Всесоюз
ного общества по распростра
нению политических и научных 
знаний тов. Астахов. Содержа
телен его доклад о междуна
родном и внутреннем положе
нии Советского Союза. С 
большим вниманием слушают 
его сидящие в зале. Это идет 
семинар секретарей парторга
низаций Томского райкома 
КПСС.

Участники семинара были 
ознакомлены с важными вопро
сами внутрипартийной работы; 
подготовкой и проведением 
партийных собраний, -планиро
ванием, руководством комсо
мольскими и профсоюзными 
организациями.

На второй дань секретари 
парторганизаций промышлен- 
ны.х предприятий побывали на 
Томском электромеханическом 
заводе, ознакомились с произ
водственным процессом, обме
нялись мнениями с коммуни
стами завода по внутрипартий 
ной работе. Секретари сель 
ских парторганизаций подели
лись опытом массово-политиче
ской работы среди животново
дов, механизаторов, полеводов, 
а также рассказали о том, как 
осуществляется руководство 
агитколлективами.

Е. БУГОСЛАВСКИИ, 
инструктор орготдела 

Томского райкома КПСС.

Отчет пропагандиста 
на бюро райкома

На заседании бюро Пара 
бельского райкома КПСС за 
слушан отчет пропагандиста 
кружка по изучению истории 
КПСС тов. Е. С. Макаровой. 
В кружке, которым она руко
водит, — 25 человек, из них— 
17 коммунистов. 5 комсомоль
цев. Тов. Макарова тщательно 
готовится к каждому занятию, 
материал излагает живо, инте 
ресно, пользуется дополнитель 
ной литературой, наглядными 
пособиями, таблицами, плаката
ми, картинами, художественной 
литературой. Собеседования 
проходят активно.

Бюро Парабельского райкома 
партии решило распространить 
опыт работы тов. Макаровой.

М. НИКИШИН.

Секретари 
обмениваются опытом

в Каргасокском районе про
шел семинар секретарей парт
организаций. Собравшиеся про
слушали доклад председателя 
райисполкома тов. Кочеткова о 
семилетием плане района. За
ведующий отделом пропаганды 
и агитации райкома КПСС тов. 
Деев рассказал о задачах парт
организаций в области идеоло 
гической работы. Выступившие 
на семинаре секретари колхоз
ных партийных организаций 
тт. Иванов (-«Заря коммуниз
ма»), Шаповалов («Новый 
быт»), Петелин («Заря револю
ции») рассказали, как партий
ные организации этих колхо
зов осуществляют контроль за 
хозяйственной деятельностью 
правлений колхозов.

Тов. Аникин — из сплавной 
конторы и т. Федоров — сек
ретарь, парторганизации Васю- 
гансного сплавного участка 
рассказали о том, как у__них 
работают постоянно действую
щие производственные сове
щания.

Секретари парторганизаций 
промышленных предприятий 
подробно разобрали вопросы; 
«О партийном руководстве 
профсоюзными организация
ми», «Партийный контроль за 
деятельностью "администра
ции». Секретари учрежденче
ских партийных организаций 
обсудили статью из журнала 
«Партийная жизнь» — «Парт
организации советских учреж
дений».

А. ДУБРОВИН, 
заведующий орготделом 

Каргасокского райкома КПСС.

Межвузовские студенческие 
научные конференции

Недавно в Томске прошли две 
межвузовские студенческие науч
ные конференц-ни, организованные 
научным студенческим обществом 
университета.

Одна из них была посвящена не
которым вопросам развития химии 
по.чимеров. На заседаниях было за
слушано шесть докладов, подготов
ленных студентами университета и 
политехнического института.

Вторая конференция, проходив
шая в Сибирском физико-техниче
ском институте, была посвящена 
проблемам полупроводниковой тех
ники. В ней приняли участие сту
денты университета, политехниче
ского и педагогического инстаггутов. 
На конференцию было представлено 
восемь докладов. Интересный док
лад сделал студент политехническо
го института Н. Сычев «Применение 
полупроводников в телевизионной 
технике». Содержательными были 
также доклады студентов радиофи
зического факультета университета 
Т. Давыдова, К. Фоляна и П. Кан- 
дыбы, студентки химического фа
культета В. Ведяшкиной.

Ю. АНИСИМОВ.

Два лесопункта— два результата
в Молчановском леспромхозе слабо распространяется 

ОПЫТ рачительного хозяйствования
Коллектив Сулзатского лесопунк

та, Молчановского леспромхоза на
стойчиво борется за снижение себе
стоимости кубометра древесины. 
Подхватив почин донецкого шахтера 
Александра Кольчика, начавшего по
ход за экономию средств ^на каждом 
рабочем месте, на каждой произво.д- 
ственной операции, лесозаготовители 
этого пункта многое сделали, что
бы успешно выполнить производст
венную программу с меньшими за
тратами труда и средств. Первыми на 
предприятии здесь перешли на рабо
ту малыми валочно-трелевочными 

;  звеньями, а на нижнем складе 
/комплексными бригадами. Вспомога- 
Ательные работы стали выполнятьс.я 
т меньшим числом рабочих, был улуч- 
■ шеи учет древесины, поступающей с 
верхнего на нижний склад.

На лесопункте выросли настоящие 
мастера своего дела. Заслуженным 
уважением пользуются трактористы 
тт. Пупко, Линд, Анисеня, кранов
щик тов. Лайком, мотоводитель тов. 
Кощкарев, вальщик тов. Мурланко и 
д ^ и е .  Выработка на тракторо-смену 
в прошлом году составила 130 про
центов к  плану.

Комплексная выработка на одного 
рабочего в прошлом году более чем 
на 1()0 кубометров превысила плано
вую. Согласно наряд-заказу на пунк
те должно работать 320 человек. 
Фактически же средне-списочный 
состав не превышал 265 рабочих.

Лесопункт в октябре выполнил го
довой план и до конца года дал 
сверх плана 23 тысячи кубометров 
древесины.

Коллектив уделяет большое вни
мание экономии горючего, смазоч
ных и других материалов.

Все это повысило экономические 
показатели. Прежде всего, значи
тельно уменьшились затраты средств 
на вспомогательные работы. На 
один кубометр древесины они соста- 
вШш за И  месяцев прошлого года 8 рублей 10 копеек —  на 1 рубль 
40 копеек меньше плана. Только за 
счет этого сэкономлено 165 тысяч 
рублей.

Себестоимость кубометра древеси
ны за И  месяцев была на 3 рубля 
40 копеек ниже плановой и на Iv  
рублей 40 копеек ниже 1957 года.

Совсем иное положение на Золо
тушинском лесопункте этого же лес
промхоза. Из 86 тысяч кубометров 
древесины, которые он должен был 
дать в прошлом году, заготовлено и 
вывезено только 68.700 кубометров. 
Комплексная выработка на одного 
рабочего составила только 320 кубо
метров (у сулзатцев —  435 кубо
метров).

Имеющаяся техника позволяла ле- 
I сопункту вывозить в конце года на 
I нижний склад не менее 400 кубо

метров древесины в сутки, Но, как 
правило, вывозилось не более 200—  
250 кубометров, а рабочих на лесо
пункте было больше, чем требова
лось для выполнения плана.

Срыв плана в осенние и зимние 
месяцы руководители лесопункта 
объясняли плохим состоянием авто
мобильной дороги. Но ни начальник 
лесопункта тов. Сивацкий, ни за
ведующий авто'гаражим тов. Став- 
ский не приня.чи мер для того, что
бы улучшить дорогу.

Лежневая дорога требует постоян
ной чистки. Но после сильных сне
гопадов и пурги на расчистку доро
ги рабочих не посылают,

Очень много времени тратят во
дители лесовозных машин при разъ
ездах в пути. За разъездами никто не 
следит, их не очищают. Шофер тов. 
Алексеев предлагает за каждым во
дителем на зимнее время закрепить 
определенное количество разъездов^ 
чтобы он, идя порожняком, каждый 
раз заезжал туда и поддерживал их 
в проезжем состоянии. Но это пред
ложение не нашло поддержки у руко
водителей лесопункта.

График вывозки леса срывается 
И из-за отсутствия подтрелеванного 
леса на верхнем складе или неис
правности погрузочных кранов.

Машины часто выходят из строя 
потому, что они работают на износ. 
Профилактический ремонт своевре
менно не проводится. Нет контроля и 
за работой двигателей. В результате 
в отдельные месяцы лесовозная ав
томашина расходует вдвое больше 
бензина, чем положено. В прошлом 
году на лесопункте перерасходовано 
более 67 тонн бензина и 47 тонн 
дизельного топлива.

На восстановление машин затра
чиваются большие средства, Пере
расход на текущий ремонт техники 

в прошлом году превысил ЮЗ тыся- 
I чи рублей. Доля затрат средств на 
текущий ремонт машин в себестои- 

' мости каждого кубометра древесины 
составила по 3 рубля 12 копеек 
вместо 1 рубля 2.0 копеек то плану.

На содержание сверхштатных 
единиц —  кла.довщика, уборщиц, 
десятников израсходована не одна 
тысяча рублей. Особенно большие 
затраты на производство вспомога
тельных работ допущены в октябре 
и ноябре прошлого года. Б октябре 
пни 'ПОЧТИ в три раза превысили 
плановые. Была перерасходована Ы  
тысяча рублей.

В себестоимости кубометра древе
сины велика и доля затрат основных

! работ. И эти затраты превышают 
плановые. Только из-за того, что 
трёлевка производилась на расстоя
ние свыше 500 метров, а не 300, 
как предусматривалось планом, се
бестоимость каждого кубометра заго
товленного леса повысилась на 37 
копеек.

Кубометр заготовленной лесопунк
том древесины оказывается поистине 
«золотым». В январе прошлого года 
себестоимость кубометра составила 
106 рублей 49 копеек —  в два раза 
больше плана. В феврале ^кубометр 
леса обошелся в 100 рублей вместо 49 рублей 10 копеек по плаву. 
Перерасход составил 167 тысяч руб
лей. И так —  почти каждый месяц.

В прошлом году лесопункт принес 
государству убыток более чем в 
миллион рублей.

Мы рассказали о работе двух ме
ханизированных лесопунктов Молча
новского леспромхоза. Как видно из 
приведенных примеров и фактов, 
экономические результаты их произ
водственной деятельности разные. 
Однако руководители леспромхоза 
не распространяют передовой опыт 
сулзатских лесозаготовителей и не 
вникают глубоко в экономическую 
деятельность предприятия. Б.сли бы 
они хотя бы раз на общем собрании 
лесозаготовителей Золотушинского 
лесопункта сопоставили экономиче
ские показатели работы двух коллек
тивов и показали на конкретных 
примерах, почему у них разные ре
зультаты, то это, несомненно, при
несло бы пользу. Оправдали бы своя 
я плакаты, показывающие, в-о что 
обходятся простои машин, перерас
ход горючего и т. д.

Молчановский леспромхоз станет 
рентабельным предприятием, ес.чи 
руководители его повседневно будут 
вникать в экономическую сторону 
деятельности всех производственных 
участков и, не довольствуясь успе
хами передового Сулзатского лесо
пункта, будут настойчиво добиваться 
устранения потерь и излишних за
трат на всех лесопунктах.

П. ПОПОВ

Обсуждаем статью „Это не мелочи'

Жить общественными 
интересами

В газете «Красное Знамя» была 
опубликована статья Ю. Литвянцева 
«Это не мелочи», поднимающая важ
ные вопросы восттитания молодежи. 
Эта статья многих заинтересовала, 
вызвала в студенческой среде roipn- 
чие отары. Да, «стиляги» получа
ют у нас дружный отпор и осужде
ние. Но дело не только в этом. 
Нужно, чтобы все юнош'и и девушки 
решительно боролись против всяких 
проявлений чуждых на'М' нравов, 
против буржуазной идеологии.

В принятом на второй сессии ̂ Вер
ховного Совета СССР Законе «Оо у к 
реплении связи школы с жизнью и 
о дальнейшем разв'итш системы на
родного образования в СССР» гово
рится: «Лица, окончившие совет
скую высшую ШКОЛУ, должны яв
ляться абра,чцом выполнения госу
дарственного и общественного дол
га». Для этого в вузах необходимо 
улучшить идейно-вюспитательную 
работу. Этим должны .заниматься вСе 
преподаватели вузов я  не от случая 
к  случаю, а систематически. Неред
ко «воспитательная работа» препо
давателей со студентами заканчи
вается в первые лJe'cя'ЦЫ их учеоы в 
институте первой и чаще всего 
единственной беседой декана или 
преподавателя о жизни вуза и фа
культета. А общение студентов с 
пре'подавателямя нужно не только 
во время занятий. Как часто недо
стает нам, студентам, теплой бесе

ды на темы, волнующие молодежь. 
Преподавателям 'следует чаще бы
вать ■в общеждаиях, на студенче
ских вечерах.

Большое значение для воспитания 
будущего специалиста имеет участие 
в общественной работе. Ведь выпу
скнику вуза предстоит стать руко
водителем производства, работать в 
коллективе. Нужные навыки не при
дут сами собой, их можно получить 
лишь повседневно участвуя в, обще
ственной работе. Для этого мало вы
полнять отдельные поручения, надо 
постоянно жить интересами группы, 
общежития, института, всего общест
ва. Многие студенты жалуются, что 
не хватает времени для обществен
ной работы. Это неверно. Нужно 
лишь по-настоящему организовать 
свой рабочий день, и го'гда времени 
хватит и для учебы, и для общест
венной работы, и для отдыха.

Как правило, лучшие студенты- 
общественники хорошо учатся, явля
ются примером для своих товарищей 
в поведении и быту. Если человек 
живет широкими общественными ин
тересами, не замыкается в своем 
личном узком мирке, это верная 
гарантия, что он не свернет с пра
вильной дороги, не поддастся влия
нию чуждой нам идеологии.

В. РОТТ,
студент-дипломник 

политехнического института.

Состоялся бал-маскарад кол
лектива манометрового завода. 
На него пришли члены бригад, 
соревнующиеся за звание ̂ 
бригад коммунистического тру
да, другие молодые рабочие, 
студенты политехнического ин
ститута и университета, уста
новившие дружбу с заводским 
коллективом.

Директор завода тов. Бара
нов поздравил молодежь с на
ступившим- новым годом, при
звал присутствующих достойно 
встретить предстоящий XXI 
съезд КПСС.

Коллектив заводской само
деятельности выступил с кон
цертом. Затем начались танцы, 
игры, аттракцио'НЫ.

На снимке; члены бригады, 
борющейся за звание бригады 
коммунистического труда, Веры 
Непомнящей из штамповочного 
цеха со студентками биолого- 
почвенного факультета универ
ситета (без масок) в комнате 
отдыха.

Фото К. Багаейой.С е м и н а р
профсоюзного актива

Кожевниковский райком партии 
провел семинар для актива проф
групп и цеховых комитетов колхозов. 
В нем приняли участие профорги 
групп, 'культо'рганизаторы и обще- 
стве'иные инапекторз по технике 
безопасности.

На семинаре были прочитаны лек
ции «Об организационно-массовой 
работе профсоюзной группы», «Об 
охране труда», «Об организации 
культурно-массовой работы» и «О 
международном положении Советско
го Союза». Руководители профсоюз
ных организаций колхозов подели
лись опытом работы.

В заключение секретарь райкома 
КПСС тов. Христенко рассказал со
бравшимся о задачах профсоюзных 
групп колхозов в свете тезисов до
клада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде партии.

Б. ШАДРИН.

Д Л Я  М А Л Е Н Ь К И Х  Г Р А Ж А А Н

с  каждым годом 
увеличивается книж
ный Фонд Кировской 
районной библиотеки. 
Сейчас здесь более 13 
тысяч книг.

Ежедневно библио
теку посещает около 
250 читателей.

На снимке: библио
текарь Т. Д. Мелкозе- 
рова за выдачей книг. 
Фото Ф. Хитриневича.

☆

ПОБЕДА КУБИНСКОГО 
Н АРО Д А

Миролюбивая общественность 
все.х стран горячо приветствует 
победу кубинского народа над 
диктатурой генерала Батисты. Эта 
победа знаменует собой новый 
крупный успех растущего изо дня 
в день национально-освободитель
ного движения латиноамерикан
ских народов, их борьбы против 
колонизаторской политики США. 
Куба — одна из небольших стран 
Латинской Америки площадью 
114,5 тыс. кв. километров — рас
положена на острове того же на- 
;!вания у входа в Мексиканский 
залив. Остров протянулся с зап^ 
да на восток примерно на 1.200 
километров. Его максимальная 
ширина (в восточной части) со
ставляет около 200 километров, а 
минимальная (в западной части)— 
35 километров. Территория Кубы 
— в основном равнинная. Горы и 
возвышенные массивы (до 2.000 
метров) имеются только на севе
ро-западе, в центре и на юго-во
стоке. Чрезвычайно разнообразна 
и живописна природа острова, по
крытого пышной тропической ра
стительностью, и недаром Кубу 
часто называют «естественным бсь 
таническим садом». А  открывший 
Кубу в 1492 году Колумб назвал 
ее «прекраснейшей из всех зе
мель, которые представлялись 
когда-либо человеческому взору».

Недра Кубы богаты различны
ми полезными ископаемыми. По 
запасам железной РУДЫ она зани
мает четвертое место в мире. 
Значительны также запасы мар
ганцевой, медной, хромовой, нике
левой РУД. бокситов. Кроме того, 
здесь имеются залежи нефти.

вольфрама, цинка, свинца, золо
та, серебра и других видО'В минерального сырья.

Но главное богатство Кубы — 
сахар. Под плантациями сахарного 
тростника занято более половины 
всей обрабатываемой площади 
страны. Куба занимает первое ме
сто в мире по производству и 
экспорту сахара, которые дают 
90 процентов ее национального 
дохода. На долю сахара прихо
дится 85 процентов стоимости 
всего кубинского экспорта.

Такое уродливое, одностороннее 
развитие кубинского хозяйства не 
случайно. Соединенные Штаты 
Америки сразу же после освобож
дения Кубы от испанского коло
ниального владычества в 1898 го
ду поспешили прибрать к своим 
рукам контроль над всей кубин
ской экономикой. Захватив льви
ную долю производства сахара, 
монополии США всячески тормо
зили развитие других отраслей 
экономики Кубы. В результате 
страна, имеющая богатые возмож
ности для своего всестороннего 
развития, превратилась в аграрно
сырьевой придаток США, и вся 
ее экономическая жизнь зависит 
от экспорта сахара.

Господство США на Кубе осо
бенно усилилось в последние 6 лет 
— после того, как в стране был 
установлен диктаторский режим 
генерала Батисты. Ставленник се
вероамериканских монополий Ба
тиста захватил власть на Кубе в 
1952 году, совершив военный го- 
с.ударственный переворот и про
возгласив себя главой государст
ва. С этого времени начался пе-

Юра спал положенные для его 
возраста 18 часов и ни п^чем не ду
мал. Собственно, он вообще еще не 
мог думать. Обо всем думала мать. 
И ей было не очень хорошо.

Все началось за месяц до рожде
ния сына. Мать отправилась в дет- 
св'ИЙ универмаг г. Томска купить 
для ребенка еа-)ире необходимое: пе
ленки, одеяльце;—распашонки. Како
во же было ее,удивление, когда про
давщица ответила;

—  Что вы, это такая редкость 
—  пеленки и распашонки.

Выпуском приданого для ново
рожденных занимается в Томске 
только артель «Художестве'нныи 
промысел» (с 1 января этого года 
она слилась с артелью «Художест
венный труд»), да и то от с.чу- 
чая к  случаю. Качество прида
ного оставляет желать лучшего. Швы 
на распашонках заделываются при
близительно так же, ка к  и на муж
ских рубашках.

Артель «Обувщик» выпускает так 
называемые «гусарики». Эти черно
го цвета «гусарики» напоминают по 
форме ботинки, предназначенные 
для труднопроходимых мест.

Для детей более старшего воз
раста обувь делают на обувной 
фабрике. Но о'пять-таки она пло
хого качества и вьшускается от 
случая к  случаю. Руководители 
фабрики объясняют заказчикам:

риоп бесконтрольного хозяйнича
ния монополий СШ А на Кубе. 
Иностранный, главным образом 
североамериканский, капитал ши
роким потоком хлынул в страну. 
За годы правления Батисты но
вые заграничные капиталовложе
ния на Кубе составили 800 мил
лионов долларов. Общая же сум
ма капиталовложений США на 
Кубе превышает в настоящее вре
мя миллиард долларов. Сейчас 
Куба занимает третье место в 
Латинской Америке (после Вене
суэлы и Бразилии) по сумме аме- 
рикалски.х капиталовложений. Га
зета «Нью-Йорк тайме» в начале 
минувшего года писала: «Куба 
является страной больших воз
можностей для капиталовложе
ний... В течение правления Бати
сты были устранены все преграды 
для иностранных инвеститоров. С 
целью оказания помощи иностран
ным вкладчикам капитала кубин
ское правительство отменило 
2-процентшый налог на вывози
мые ими прибыли и освободило 
их от ряда важных статей нало
гообложения».

Североамериканским компани
ям, главным образом «Кьюбан- 
америкэн шугар» и «Пунта алегре 
шугар», принадлежит сейчас конт
роль над половиной всего произ
водства кубинского сахара. Моно
полисты США захватили и дру
гие отрасли хозяйства Кубы. Фи
лиал американского треста «Аме- 
рнкэн фо'рин пауэр» производит 
90 процентов потребляемой в 
стране электроэнергии, компания 
«Бетлихэм СТИЛ корпорейшн» на
ложила свою руку на запасы  ̂ же
лезной руды Кубы, «Интернейшнл 
телефон энд телеграф корпо
рейшн» контролирует систему 
связи на Кубе, нефтяной кон
церн СШ А «Эссо стандард ойл»

—  Что поделаешь. Нет запаса ко
лодок маленьких размеро'в.

Можно подумать, что изготовле
ние нужных колодок непосильно то
варищам с обувной фабрики. В дей
ствительности же это объясняется их 
нежеланием заниматься выпуском 
детской обуви —  возни много.

S Не лучше обстоит дело и е дет
скими Кроватками. Артель «Метал
лист» выпустила летом небольшое 4H fid  кроватей. Не нХжно распи
сывать их качество, достаточно ска
зать, что теми 20 штуками, которые 
были получены детским универма
гом, торговали все лето, а кроват
ки, привезенные из Новосибирска,-^ 
650 ш тук— распродали за 10 дней.

Матрацы для кроваток —  тоже 
проблема. Матрацев больших разме
ров местная промышленность выпу
скает много, а маленькие приходит
ся привозить из Мо'сквы и других 
городов.

Что касается платьиц, пальто, 
костюмчиков для детей младшего 
возраста, то их нет в большом 
выборе. Хотя сразу после постанов
ления Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР от 15 
марта 1958 г. «Об увеличении про
изводства, расширении ассортимен
та и улучшении качества детской 
одежды 'И обуви» руководители ар
телей. швейфабр'ики сказали много 
слов о красивой и дешевой продук-

монополизировал переработку ку
бинской нефти и т. д.

В то время, когда империали
сты США и их лакеи из клики 
Батисты набивали себе карманы 
огромными барышами, кубинский 
народ жил в страшной нищете. Из 
двух миллионов челО'Век промыш
ленных и сельскохозяйственных
рабочих (все население страны, по 
данным на 1957 г., составляет 
6,4 миллиона человек) свыше 500 
тысяч являются постоянно безра
ботными. В течение же 8 месяцев 
в году (в период между сезонными 
работами на сахарных плантаци
ях) армия безработных увеличи
вается до 1 миллиона человек. В 
наиболее тяжелых условиях живут 
крестьянские массы, фактически 
лишенные своей земли. На долю 
мелких землевладельцев, т. е. ос
новной массы сельскохозяйствен
ного населения Кубы, приходится 
менее 17 процентов пригодной для 
обработки земли, остальная же 
земля находится в руках кучки 
крупных помещиков и монополий 
США.

Выполняя волю своих северо
американских хозяев, Батиста 
ввел в стране жестокий режим 
террора и полицейских преследо
ваний. Тому, кто проявлял хоть 
малейшее недовольство существу
ющими порядками, грозила тюрь
ма, каторга, смерть. Американ
ский журнал «Нью лидер» писал 
в 1957 году; «Аресты, допросы, 
пытки, казни — все это быстро и 
ловко осуществляется в местных 
полицейских участках... Ежеднев
но по всему острову происходят 
акты насилия... Едва ли хоть один 
город, городок или поселок избе
жал насилия». Диктатура Батисты 
отменила конституционные гаран
тии в стране, запретила оппозици-

цпи для детей, яо продукция, вы
пущенная местными предприятиями, 
глаз не радует, и родители предпо
читают покупать платья и костюм
чики, привезенные из других горо
дов.

Артель «Рационализатор» должна 
была вырабатывать 19 наименова
ний детских изделий, И  из них не 
освоено.' Вмсстр,.установленных по 
плану в 1958 году 2-х тысяч шаро
вар для мальчиков, вьшущено 
593 штуки. Ни ковбоек для маль
чиков, ни белья для новорожден
ных, ни детских фартуков выпуще
но не было.

Артель «Художественный пр^омы- 
сел» 6 ВИДО'В швейных изделий для 
детей в прошлом году не освоила.

О'блместпром в течение двух^лет 
не может решить вопрос о приооре- 
Т6НИИ для Т1рИ‘К'0ТДЖН0Й фябри'ки 
автоматов по выработке детских 
■чулочно-носочных изделий. Резуль
тат таков; в 1958 году фабрика не
додала 120 тысяч пар этих изде
лий.

Почему же местная легкая про
мышленность не занимается поши
вом вещей для детей ясельного воз
раста? Неужели это так сложно,'' 1о- 
ворят, нет мастеров, нет опыта, и по
этому предприятия терпят некото
рый убыток. Но ведь опыт прихо
дит СП временем, и масте'ров можно 
подготовить. Было бы желание.

Г. ЕПОНЕШНИНОВА.

ГОТОВЯТСЯ к переписи 
населения

Деятельно готовятся к  предстоя
щей переписи населения обществен
ные организации завода «Сибэлек- 
тромотор». Партбюро провело сове
щание начальников цехов, секрета
рей парторганизаций, руководителей 
агитколлективов, на котором были 
обсуждены задачи коллектива в под
готовке и проведении переписи. На 
заводе оборудованы стенды перепис
ных листов, развернута разъясни
тельная работа о значении перепи
си. Ход подготовки к  переписи осве
щается в заводской многотиражной 
газете.

Хорошо готовится к переписи на'-' ' 
селения коллектив «Теплоэлектро^гх 
проекта». Здесь красочно оформлены 
стенды, регулярно проводятся бесв-

И. ГЛАЗЫРИН.

По следам наших
выступлений

„Днем с огнем-'
Под таким заголовком в № 289 

газеты «Красное Знамя» в разде
ле «На острие пера» была опуб
ликована корреспонденция, в ко
торой сообщалось о том, что ра
ботники 29-го отделения связи 
г. Томска не доставили посылку 
тов. Ощурковой.

Из Томской конторы связи ре
дакции сообщили, что виновные 
наказаны. Почтальон т. Карташо
ва с работы снята, на помощника 
начальника 29-го отделения связи 
т. Семенову наложенр админист
ративное взыскание.

онные партии, уничтожила свобо
ду слова и печати.

Но никакие репрессии и пресле
дования не смогли приостановить 
борьбу кубинского народа против 
кровавого диктаторского режима, 
против гнета американских моно
полий. Первым выступил против 
диктатуры рабочий класс, органи
зовавший серию массовых забасто
вок. В движение сопротивления 
включились затем широкие слои 
крестьянства, передовые круги 
интеллигенции, патриотически на
строенное офицерство армии. Воз
главила эту борьбу партия ку
бинских коммунистов — народно
социалистическая партия Кубы. 
Она призвала кубинский народ 
встать на «путь мира, демократии, 
независимости, прогресса и благо
состояния», бороться в защиту на
циональных богатств страны, за 
повышение жизненного уровня 
всех трудящихся.

В конце 1956 года выступления 
против диктатуры Батисты при
няли характер вооруженной борь
бы. Тогда было создано повстан
ческое движение, которое возгла
вил одни из лидеров кубинской 
молодежи Фидель Кастро. Снача
ла ряды по'встанцев были незначи
тельными. но постепенно они вы
росли в хорошо организованные 
отряды. Батиста не раз бросал 
против повстанцев свою армию, 
оснащенную американским оружи
ем, танками и самолетами. Но все 
попытки уничтожить повстанче
ское движение проваливались, ибо 
это патриотическое движение ох
ватило буквально всю страну. Да
же американская газета «Ныо- 
Порк геральд трйбюн» вынуждена 
была признать, что движение 
сторонников Фиделя Кастро «по

лучает поддержку от различных 
групп населения, в частности, от 
крестьян, представителей интел
лигенции и представителей неко
торых деловых кругов.  ̂ Это дви
жение действует по всей q|)paHe».

Начатое в последние месяцы 
1958 года широкое наступление 
повстанцев против правитель
ственных войск завершилось побе- . 
дой. 1 января пала диктатура Ба
тисты, который вместе со своими 
приспешниками бежал из страны. 
Провал'илась также попытка аме
риканской агентуры сохранить 
диктаторский решим на Кубе с по
мощью так называемой военной 
хунты, перед которой была по
ставлена задача не допустить пе
редачи власти в стране повстан
цам. Вступив в столицу Кубы — 
Гавану, повстанцы арестовали 
главу военной хунты генерала 
Кантильо. Сейчас повстанцы пол
ностью контролируют положение в 
стране. Провозглашенный ими 
временный президент Кубы судья 
Мануэль ■Урругиа сформировал 
временное кубинское правитель
ство. . Фидель Кастро назначен 
главнокомандующим вооружен
ными силами Кубы.

Правящие круги США до по
следнего момента стремились спа
сти диктатуру своих марионеток 
на Кубе. Они прибегли даже к 
угрозе вооруженной интервенции, 
направив к кубинским берегам 
свои военные корабли. Но свобо
долюбивый кубинский народ не 
дал себя запугать. Празднуя побе
ду над тиранией Батисты, кубин
цы отдают себе отчет в том. что 
им предстоит еще длительная 
борьба за освобождение своей ро
дины от гнета американских мо
нополий.

Н. ЧИГИРЬ,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 7 января 1959 г. [М 5 (10672)
Советские люди завоевывают 

космическое пространство
☆  ☆

Ликование пекинцев
☆  ☆

Совещание
представителей трех 

держ ав в Женеве 
возобновило работу

Положение на Кубе

ПЕКИН. 5 января. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, вче
ра с утра пекинцы следили за пе
редачами радио о движении совет
ской космической ракеты. В ре
дакции последних известий Цент
ральной народной радиостанции 
все время раздавались телефон
ные звонки от наиболее нетерпе
ливых радиослушателей.

Центральная народная радио
станция организовала передачу 
обширной программы, посвящен
ной успешному запуску в Совет
ском Союзе космической ракеты. 
Радиоузлы многих заводов и фаб
рик столицы записывали сообще
ния о полете космической ракеты 
на пленку и передавали их в це
хах.

Директор научно-исследователь
ского института энергетики Акаде
мии наук Китая Цянь Сюе-сэнь 
сказал: мы очень рады, что пер

вая нскусствешгая планета сол
нечной системы была запущена 
Советским Союзом. Это знаменует 
собой торжество новой эпохи — 
эпохи социализма.

Запуск космической ракеты, за
явил директор научно-исследова
тельского института геофизики 
академии наук Китая Чжао Цзю- 
чжан, позволит сделать огромный 
скачок на пути к полетам челове
ка в межпланетное пространство. 
Я горд этим небывалым в истории 
человечества достижением совет
ского народа.

Известный китайский физик 
Чжоу Пэй-юань заявил, что совет
ская ракета является драгоцен
ным новогодним подарком совет
ского народа и талантливых уче
ных и инженеров СССР миролю
бивым народам всего мира.

Пекинские ученые направляют 
поздравительные телеграммы сво
им советским коллегам.

„Советский прыжок в мировоепространство
БОНН, '4 января. (ТАСС). 

Центральной темой воскресных за
падногерманских газет является 
полет советской космической ра
кеты. Газеты подробно сообщают 
6 ходе полета и наблюдениях за 
ним. «Советская ракета. — заяв
ляет газета «Боннер рундшау», — 
будет спутником Солнца». «Совет
ский прыжок в мировое простран
ство. пишет газета «Вельт ам зон- 
таг», признан также западным ми
ром. Среди тех, кто поздравил 
русских ученых, был и президент 
США». «На Западе, — пишет га
зета «Боннер рундшау»,— успеш

ный запуск советской ракеты в 
сторону Луны вызвал восхище
ние..,».

Газета «Вельт ам зонтаг» пуб
ликует передовую статью под за
головком «Красная планета», в 
которой, в частности, говорится: 
«Успешный запуск ракеты рус
скими является для Запада тяже
лым психологическим шоком. Пе
ред лицом советской космической 
ранеты, летящей навстречу Солн
цу, — раздраженно сетует газе
та, — Запад не может себе доль
ше позволить плестись за русски
ми».

„Победа человека, победа 
социализма, победа в интересах

мира( i

„Россия снова идет впереди*'
НЬЮ-ЙОРК, .5 января. (ТАСС). 

В статье под заголовком «Россия 
снова идет впереди в соревнова
нии в Космосе. После неудач Сое
диненных Штатов советский успех 
наносит удар, с трудом приобре
тенной здесь уверенности» кор
респондент «Нью-Йорк тайме» в 
Вашингтоне Джон Финни пишет:

В конце этой недели Соединен
ные Штаты вновь очутились поза
ди в соревновании в космическом 
пространстве, как раз в тот .мо
мент, когда они сочли, что догоня
ют Советский Союз.

Запустив ракету в район Луны 
и далее. Советский Союз добился 
в технике успеха, равноценного— 
если не большего — успешному 
запуску первых искусственных 
спутников Земли. То обстоятель
ство, что Советский Союз одер
жал успех там, где Соединенные 
Штаты четыре раза потерпели не
удачу, подчеркивает, что Совет
ский Союз и технически и психо
логически играет руководящую 
роль во все нарастающем сорев
новании в космическом простран
стве. :

Советская лунная ракета, про
должает Финни, несет большую 
полезную нагр.узку весом в 796,5 
фунта. В противовес этому полез
ная нагрузка неудачных экспери
ментальных лунных ракет США 
составляла: 40 фунтов у ракеты 
ВВС «Пионер» и 13 фунтов у 
армейской ракеты.

Большая полезная нагр.узка слу
жит еще раз доказательством то
му, что советские ракеты все еще 
более мощны, чем любые' ракет
ные двигатели, созданные до сих 
пор в Соединенных Штатах...

та представляет собой не имею
щую себе равных лабораторию 
для изучения космического про
странства. В противовес ограни
ченным экспериментам, , крторые 
были целью экспериментальных 
лунных ракет СШД, советская ра
кета проведет много исследований 
и откроет новые горизонты для 
изучения Вселённой...

ПАРИЖ. 5 января. (ТАСС). Се
годняшние парижские газеты по
свящают выдающемуся достиже
нию советской науки и техники— 
запуску космической ракеты 
целые полосы, публикуя инфор
мационные сообщения ТАСС, 
подробные схемы полета ракеты и 
карты солнечной системы. Газеты 
публикуют также заявления изве
стных французских ученых, кото
рые с восхищением отзываются о 
новой победе советских ученых.

Почетный декан факультета 
естественных и точных наук Па
рижского университета Альбер 
Шатле заявил корреспонденту га
зеты «Юманите»: «Меня, как ма
тематика. восхищает достигнутая 
высокая степень точности».

Директор Парижской обсервато
рии профессор Андрэ Данжон на
звал день запуска советской кос
мической ракеты «исторической 
датой». «Открыта дверь, — под
черкнул он̂  — для проведения но
вых экспериментов в самых широ
ких масштабах».

Профессор Эври Шацман за
явил: «Я горячо радуюсь этому 
новому успеху моих советских 
коллег в области эксперименталь
ной астрономии... Я от души по
здравляю их с тем. что__ они по
ставили на службу глубоки.х ис
следований методы самой пере
довой техники». Он выразил уве
ренность в том. что «завоевание 
космического пространства послу
жит делу мира между народами».

Видный общественный деятель 
Франции Эмманюэль д’Астье де 
ля Вижери выступил сегодня в 
газете «Либерасьон» с передовой 
статьей, посвященной новому на
учному подвигу советских людей.

Газета. «Комба» • предпосылает 
материалам о советской космиче
ской ранете огромный заголовок: 
«Советские ученые распахнули

двери в Космос. Не только Луна, 
но и планеты Марс и Венера от
ныне достижимы для людей».

Газета «Юманите» опубликова
ла сегодня передовую статью за 
подписью члена Политбюро ЦК 
Французской коммунистической 
партии Эт1.ена Фажона. Автор пи
шет: «То, что первая страна со
циализма запустила 15 месяцев 
назад первый искусственный спут
ник Земли, то. что сегодня она 
начинает свой семилетний план 
созданием первой искусственной 
планеты, не является случай
ным».

Это объясняется тем, подчерк
нул Э. Фажон, что социализм 
высвобождает для творчества все 
созидательные силы народа.

«В то время, как столь нагляд
но подтверждается превосходство 
Советского Союза в области ракет 
и его могущество, — продолжает 
автор, — он призывает все наро
ды к сосуществованию, к  перего
ворам, к разоружению, к мирному 
соревнованию исключительно в 
интересах человечества и науки, 
а беспрецедентный подвиг, кото
рый сейчас приветствует весь 
мир. охладит, кроме того, воинст
венный пыл империалистов, осве
домленных отныне о средствах, 
которые могут быть использова
ны социалистическим лагерем в 
том случае, если против него бу
дет совершена преступная агрес
сия».

«Да, именно социализм, мир, 
человечество, — подчеркивает в 
заключение Этьен Фажон, — до
биваются сейчас основного успе
ха. Поэтому все трудящиеся и все 
честные люди на земле горячо по
здравляют Советский Союз, его 
ученых, его техников, его рабо
чих,- его .народы с победой, кото
рую они вновь одержали, действуя 
в интересах прогресса человече
ства».

ЖЕНЕВА, 5 января. (ТАСС) 
Сегодня после двухнедельного пе- 

I рерыва возобновило свою работу 
совещание представителей СССР, 
США и Англии о прекращении 
испытаний ядерного оружия.

По окончании сегодняшнего за
седания было опубликовано ком
мюнике. в котором сообщается, 
что участники совещания рассмат
ривали документы, ранее внесен
ные делегациями.

Следующее заседание намечено 
на 6 января.

Коммюнике верховного 
командования Алжирской 

национально- 
освободительной армии

Открыт путь во Вселенную
БЕЛГРАД, 5 января. (ТАСС). 

Запуск в Советском Союзе косми
ческой ракеты находится в цент
ре внимания югославских цент
ральных газет. Газета «Борба» на 

Точность советского полета сви-1 первой странице публикует об
детельствует о новейшем разви 
тии систем управления,- которые 
могут направить ракету или в 
Космос или на любую цель, на 
Земле. Сложность системы управ
ления подчеркивается тем, что 
географически положение Совет
ского Союза менее благоприятно 
для полета на Луну, чем положе
ние американских ракетчиков на 
мысе Канаверал.

Корреспондент указывает на 
«примечательные расхождения . во 
мнениях между конгрессом и пра
вительством» в вопросе о запуске 
ракет в космическое простран
ство.

Как научный эксперимент, го
ворится далее в статье, эта раке-

По мнению официальных лиц, 
руководящих политикой, причиной 
неудач Соединенных Штатов в 
области исследования Космоса, на
пример, при запуске экспери
ментальных лунных ракет, в зна
чительной мере было слишком 
сильное желание состязаться с 
Советским Союзом и превзойти 
его своими подвигами в Космосе 
при помощи ракет, не соответст
вующих этой задаче.

В конгрессе, указывает коррес
пондент, существует. противопо
ложная тенденция — рассматри
вать исследование Космоса исклю
чительно под углом зрения сорев
нования, которое Соединенные 
Штаты не могут позволить себе 
проиграть.

ширную статью своего московско
го корреспондента, в которой- .из? 
лагаются советские сообщения и 
высказывания советских уненых10 
полете ракеты. Газета печатает 
также высказывания югославских 
ученых — сотрудника Белград
ской астрономической обсервато
рии профессора Перо Джуркэви-

специалиста по вопросам радио
техники доктора Милое Милоше
вича по техническим вопросам в 
связи с запуском в Советском 
Союзе космической ракеты. Про
фессор Перо Джуркович на воп
рос, корреспондента «Борбы». ка
ково ваше мнение о--запуске кос
мической ранеты, ответил: дости
жение космической скорости и ос
вобождение от притяжения Земли 
является таким успехом, который 
равен самым крупным научным 
достижениям. Я считаю, что этим

ча. инженера Павле Щйовича и самым открыт путь во Вселенную.

„Огромный научный успех  
Советского С о ю за “

РИМ, 5 января. (ТАСС). Вни
мание всей итальянской печати 
по-прежнему приковано к полету 
советской . космической ракеты в 
межпланетном пространстве. Газе
ты отмечают огромное научное 
и техническое значение этого со
бытия.

Миланская газета «Коррьере 
делла сера» указывает, что «каж
дый советский гражданин гордит
ся этим успехом, который под
тверждает прогресс советской на- 
.уки в области ракетострюения».

В сообщении из Нью-Йорка эта 
же газета пишет, что «американ
ские ученые, без всяких колеба
ний признают сенсационный успех 
советских ученых».

„Новый этап в познании человеком природы^
ЛОНДОН, 5 января. (ТАСС). 

Осуществление необычайно слож
ной задачи — создание первой в 
истории человечества искусствен
ной планеты —- привлекает ог
ромное внимание английских уче
ных.

Успешный запуск космической 
ракеты, заявил известный англий
ский ученый Мэсси, открывает 
широкие перспективы перед на
укой. Успех советских ученых по
казал, подчеркнул он, что рус
ские Б настоящее время обладают 
достаточным количеством энер
гии, чтобы отправиться куда 
угодно в солнечной системе, и, 
безусловно, они могут достичь 
Марса и Венеры. Быть может, 
самым важным моментом в связи 
с запуском русской ракеты яв
ляется ее точность, продолжал 
Мэсси. Для того, чтобы так близ
ко подойти к Луне, русские дол
жны были отрегулировать окон
чательную скорость ракеты до 
нескольких сот футов в секунду 
и свести ошибку при запуске до 
небольшой доли градуса. И это 
было полностью достигнуто.

Научный обозреватель агентст
ва Пресс Ассошиэйшн пишет, 
что мощный ракетный двигатель, 
который создали русские, мог бы 
сейчас доставить человека на 
Луну. Его можно было бы без 
труда изменить, добавив ему не
сколько сот миль дополнительной 
скорости, — а это все, что необ

ходимо, чтобы доставить почти 
такой же полезный груз приборов 
на Марс или Венеру. Он мог бы 
запустить на орбиту вокруг Зем
ли десятки тонн. Таким образам, 
несколько таких ракет могли пе
реносить материалы, необходи
мые для создания управляемой 
космической лаборатории разме
ром в обычный дом, с приборами, 
продовольственной , фабрикой, 
солнечной электростанцией. Науч
ный обозреватель выражает уве
ренность, что Советский Союз 
способен выполнить эту задачу.

К  его мнению присоединяется 
известный английский астроном 
Джонс, который сказал, что успех 
русских «столь значителен», что 
полет на Луну является практи
чески разрешимой задачей. На 
вопрос о том, когда, по его мне
нию, можно будет послать чело
века в ракете, Джонс заявил, что 
«русские могли бы сделать это 
сейчас, если бы захотели».

Мнение авторитетных ученых 
разделяет английская печать. На
зывая достижение советских уче
ных великим, газета «Ньюс кро- 
никл» пишет, что «русская раке
та знаменует собой новый этап в 
познании человеком природы». 
«Советские ученые, — замечает 
в редакционной статье газета 
«Дейли телеграф», — заслун;или 
все те поздравления, которые 
они получают в связи с тем. что 
дали,' солнечной . системе новую

планету, а миру — новое доказа
тельство дерзаний и искусства 
человека».

.Туринская газета «Гадзетта 
дель попело» в редакционной 
статье заявляет: это первая побе
да человека над силой земного 
притяжения, которая несколько 
месяцев тому назад отбросила об
ратно к Земле американскую ра
кету «Пионер».

„НОВЫЙ ТГ’ ИУМФ 
СОВЕТСКОГО 

С0ЮЗА*‘

Ряд газет отмечает, что совет
ская кос.мичеокая ракета са.мы.м 
убедительным образом подтвер
ждает реальность семилетнего 
плана развития народного хозяй
ства СССР. Обозреватель газеты 
«Дейли геральд» Джоффри Гуд
мэн пишет в статье, озаглавлен
ной «Новая красная ракета — 
новое предупреждение -Западу», 
что «никто не может теперь сом
неваться в том, что русские не 
хвастают, когда они заявляют, 
что к 1970 году они перегонят, 
американцев по выпуску про
мышленной прод.укции».

Называя достижение советской 
науки и техники «триумфом ком
мунизма», газета «Дейли уоркер» 
со своей стороны отмечает, что 
лунная ракета показывает лишь 
один аспект семилетнего .плана 
развития народного хозяйства 
СССР. «Семилетний план, — 
подчеркивает газета, — означает 
не только запуск ранет на Луну, 
а и увеличение на 40 процентов 
зарплаты на земле, 40-часовую 
а , затем и 35.-часовую рабочую 

неделю, полное среднее образова
ние для 40 миллионов школьни- 
коВт увеличение в 2 раза числа 
коек в больницах и обширную 
программу жилищного строитель
ства».

АФИНЫ, 4 января. (ТАСС). За
пуск советской космической раке
ты вызвал исключительно теплую 
реакцию греческой общественно
сти. «Великое событие овладело 
мыслями всех греков, — пишет 
сегодня «Авги». — Везде — в ав
тобусах, трамваях, магазинах, 
конторах, на заводах и в учрежде
ниях — разговоры только о раке
те. Все греки согласны в одном: 
это новый триумф Советского 
Союза».

Сообщения о движении ракеты 
заняли главное место на первых 
полосах всех газет, в передачах 
радио.

Газета «Акрополис» подчерки
вает, что «русские ученые достиг
ли исключительного успеха в со
ревновании между Советской Рос
сией и США».

ПОГОДА
На 7 января 1959 г. ожидается 

ночью: по юго-восточным районам 
без осадков, по остальным — ме
стами слабый снег, температура 
воздуха по западным районам — 
17—22 градуса, по остальным — 
24—29 градусов, в прояснениях 
до 35 градусов мороза; днем: ме
стами слабый снег, температура 
воздуха 11 — 16 градусов мороза, 
по крайним восточным районам— 
17—22 градуса мороза, види
мость хорошая.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, времена
ми снег, ветер 4 — 5 баллов, 
температура воздуха ночью 20 — 
25 градусов, днем — 13 — 18 
градусов мороза.

КАИР, 5 января. (ТАСС). 
Агентство МЕН опубликовало ком
мюнике верховного командования 
Алжирской национально-освободи
тельной армии о боях, проведен
ных ее частями с французски.ми 
колониальными войсками в период 
с 28 декабря 1958 года по 1 ян
варя текущего года.

В коммюнике говорится, что за 
этот период было убито 433 и ра
нено 189 французских солдат и 
офицеров, уничтожено 22 военные 
автомашины, взорвано 7 продо
вольственных составов и сбито 
6 военных самолетов противника.

На сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решло 7 французских солдат: Ча
стями алжирских войск захвачено 
большое количество снаряжения и 
боеприпасов.

НЬЮ-ЙОРК, 5 января. (ТАСС). 
Как передают из Гаваны коррес
понденты американских информа
ционных агентств и газет, главно
командующий вооруженными си- 
.пами Кубы Фидель Кастро в сво
ем обращении по радио к кубин
скому народу предложил прекра
тить начатую 2 января всеобщую 
забастовку в знак протеста про
тив происков реакции, пытающей
ся воспрепятствовать победе на
родного движения против диктату
ры, и в защиту завоеваний движе
ния народного сопротивления. За
бастовка, на которую откликнул
ся весь кубинский народ, парали
зовала деятельность всех без ис
ключения предприятий и учреж
дений страны. Призывая прекра
тить забастовку в связи с тем, что 
в настоящее время победа народ
ных сил уже обеспечена, Фидель 
Кастро одновременно призывал к 
бдительности. В стране, сказал он.

все еще остались отдельные сто
ронники прежнего режима, кото
рые оказывают и будут оказывать 
сопротивление.

В сообщениях из Гаваны под
черкивается, что там главное вни
мание уделяется налаживанию 
мирной жизни и ликвидации ос
тавшихся очагов сопротивления. 
Арестовываются и предаются су
ду все те, кто виновен в пытках н 
насилиях, чинимых диктатором 
Батистой. В частности, сообщает
ся об аресте многих офицеров тай
ной полиции Батисты, президента 
национального банка Кубы, пре
зидента сельскохозяйственного и 
промышленного банка и его заме
стителя и других. Корреспондент 
американской газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн». сообщивший об 
этих арестах, пишет, что, по по
следним подсчетам. Батиста и его 
приближенные незаконно вывез
ли из страны ценностей на сумму, 
в 600 млн. до.тларов.

Поход против войны 
и безработицы'i f f

Подрывная 
деятельность США 

в юго-восточной Азии
ДЕЛИ, 5 января. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент газеты 
«Блитц» из Бангкока, ссылаясь 
на информированные круги, близ
кие к руководству СЕАТО, Сое
диненные Штаты ввозят в Лаос 
большие партии оружия под ви
дом промышленного оборудования, 
а также товаров, предоставляе
мых по программе американской 
Экономической помощи. По'словам 
газеты, техническая миссия США, 
расположенная во Вьен-Тьяне, 
часть этого оружия переправляет 
в Бирму Шанским сепаратистам, 
выступающим за отделение Шан
ского государства от Бирмы, а 
другую часть контрабандным пу
тем пересылает в Камбоджу для 
вооружения групп, выступающих 
против режима Народома Сианука 
и стремящихся добиться отказа 
Камбоджи от проведения ней
тральной политики.

ТОКИО, 5 января. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Акахата», 3 ян
варя из города Фукуока (на Кю
сю) вышли участники «Большого 
похода против войны и безработи
цы». 'Участникам похода, в числе 

которых члены различных проф
союзов, коммунисты, социали

сты, активные борцы за мир, 
предстоит пройти 1.400 километ
ров до столицы Японии Токио. 
На пути их следования будут ор
ганизованы митинги и демонстра
ции в защиту мира и демократи
ческих прав трудящихся с уча
стием местных жителей.

Третья встреча сборных 
хоккейных команд СССР и США

НЬЮ-ЙОРК, 5 января. (ТАСС). 
Вчера в небольшом городе Хиб- 
бинге (ш'гат Миннесота) был про
веден третий, последний матч 
между сборными хоккейными 
командами СССР и США, окон
чившийся' внушительной победой 
советских спортсменов. Вратарю 
американской команды пришлось 
семь раз доставать шайбу из сво

их ворот, и лишь одна шайба ока
залась в воротах сборной СССР.

Таким образом, из трех товари
щеских встреч со сборной коман
дой США советские хоккеисты 
одержали две убедительные побе
ды с общим счетом 15:4 и самую 
первую, проходившую для наших 
игроков в трудных условиях, за
кончили с ничейным результа
том — 5:5,

Томичи— участники всесоюзного 
шахматного турнира

ИЗВЕЩЕНИЕ
7 января, с 6 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск, пер. Кооперативный, 
5) для пропагандистов, руков-оди- 
телей теоретических семинаров и 
самостоятельно изучающих марк
систско-ленинскую теорию со
стоятся консультации по истории 
КПСС, политэкономии и конкрет
ной экономике.

Центральный совет ДСО «Труд» 
с 1 декабря 1958 г. во всех горо
дах Российской Федерации прово
дит массовый шахматный турнир. 
В нем принимают участие все же
лающие — от начинающих играть 
в шахматы до второразрядников. 
Шахматисты более высокой ква
лификации являются организато
рами этих соревнований.

В этом турнире приняло уча
стие 2.500 томских шахматистов. 
Игра проходила непосредственно в 
цехах, в учебных заведениях. Со
ревнования проводились в три 
этапа. Победители , «восьмерок» 
первого этапа группировались в 
«восьмерки» второго.

В заключительном, третьем эта
пе встретились победители «вось
мерок» второго этапа. Таким об
разом, на каждые 512 участников 
выявляется победитель, который 
завоевывает приз ЦС ДСО 
«Труд».

В числе победителей .турнира 
среди томичей: И. П. Журавлев 
— токарь электролампового заво
да, И. Ф, Горшков —  технолог 
ТЭМЗа, В. Г, Бон — представи
тель Вокзального района, Н. Ло
банов — учащийся индустриаль
ного техникума.

Наиболее массовым был шах
матный турнир на электромехани
ческом заводе. Здесь в нем при
няло участие 540 шахматистов, 
на .заводе резиновой обуви . — 
128 шахматистов. Большткш. ак
тивность проявили учащиеся авто
дорожного и индустриального тех
никумов, где в играх участвовало 
почти По 200 шахматистов.

Н. ПЕСНЯК, 
председатель шахматной секции 

ДСО «Труд».

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

7 января, днем и вечером — 
«Чайки над морем».

8 января, днем и вечером — 
«Тристан и Изольда».

9 января— «Чайки над морем». : 
Начало спектаклей; дневных —

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.I О о о о о о I о о о о О О О
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Кинотеатр имени М. Горького
7 января — цветной художест

венный фильм «Ботагоз». Сеансы: 
9, 12-30, 2-30. 4-30. 6-30, 8-30,
10-30.

Для детей — «Белоснежка и 
семь гномов». Сеанс в 10-55.

Зал кинохроники
7 января — новый докумен

тальный фильм «Роза ветров». 
Сеансы: 9-10, 11, 12-50, 2-40,
4-30, 6-20. 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
7 января. Большой зал — «На

дорогах войны». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7.
8-40, 10-20. Малый зал —
«Дело было в Пенькове». Се
ансы; 12-40, 2-35, 4-30, 6-25.
8-20, 10-15. ,

Для детей — «Илья Муромец». 
Сеансы; 9, 10-45.

8 января — «Миколка-паро- 
воз». Сеансы; 9. 10-45.

9 января — «Призвание». Се
ансы: 9, 10-45.

9 руб. 95 коп 
7 руб. 10 коп. 
5 руб. 50 коп.

Томский, Колпашевокий, Аснновский мясокомбинаты и рай
онные конторы по заготовкам скота производят государствен
ные закупки скота от колхозов, колхозников, рабочих и слу-. 
жащих.

Цена за один килограмм живого веса (до 1 июля 1959 года) 
.установлена следующая;

1. Крупный .рогатый скот: 
высшей упитанности

I средней упитанности 
ниже средней упитанности
Кроме того, в зависимости от живо1гп веса выплачивается 

денежная надбавка к  закупочной цене на молодняк крупного 
рогатого скота в размере:

при живом весе от 251 до 300 Кр 
при живом весе от 301 до 350 кг 
при живом весе свыше 350 кг
2. Свиньи: I
жирные за 1 кг живого веса 
беконные за 1 кг живого веса 
мясные за 1 кг живого веса'
3. Овцы: I
высшей упитанности за 1 кг живого веса 
средней упитанности за 1 кг живого веса 
ниже средней упитанности 
за 1 кг. зкивбго веса 

I Закупочные цены на коз уменьшаются на 15% против цеь
на овец.

Деньги выплачиваются наличными в день сдачи скота.

15%
20%,
25%

8 руб. 90 коп.
9 руб. 60 . коп.
8 руб. 45 коп.

8 руб.
5 руб. 70 коп.

4 руб. 60 коп.

Томскому межсоюзному клубу 
требуются заведующий хозяйст
вом и киномеханики.

Обращаться; г. Томск,, Дворец 
труда, межсоюзный клуб, комна- 
та. 23. ■ 2— 1

Томскому мясотресту требуется 
на постоянную работу опытная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, контора мясотреста, 2-й 
этаж, отдел кадров. 3— 1

г о с у д а р с т в е н н а я  КОНТРОЛЬНАЯ ЛАБОРАТОРИЯ 
ПО ИЗМЕРИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКЕ

доводит до сведения организаций и предприятий, что сроки 
обязательной государственной поверки всех мер и измери
тельных приборов на 1959 год установлены:

ПО к у й б ы ш е в с к о м у  району с  8 января по 15 февраля; 
ТОМСКОМУ сельскому — с 15 января по 10 февраля.
Кроме того, в I квартале поверка будет проводиться в 

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОМ и ВЕРХНЕ-КЕТСКОМ районах.
После указанных сроков приборы, не прошедшие государст

венную поверку, будут изъяты из обращения.
За справка.ми обращаться: г. Томск. Кооперативный пе

реулок, 4, телефон 23-35.

Среда, 7 января
15.00. Для школьников. «Ново

годняя сказка». 15.25. Кино- 
журнал. 15.35. Концерт для 
школьников. 15.55. Мультиплика
ционный фильм-сказка «Снежная 

королева». 19.15. Выступления 
мастеров художественного слова. 
20Лб. Телевизионный плакат 
«Шаг в космос». 20.15. Кино- 
журнал «Новости сельского хо
зяйства». 20. 35. Новый .худо
жественный фильм «Мой дядя 
Хасинто». По окончании фильма 
— беседа «Происхожденио ре
лигиозных праздников».

Моряковской линейной больни
це требуется на постоянную рабо
ту зубной врач (на полторы став
ки).

Квартирой и коммунальными 
услугами обеспечивается.

Обращаться: Томский район, 
поселок Морякрвка, больница.
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